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Cifras de  
Covid-19

Casos del día : 1.233
Acumulado 254.116

Importados Comunitarios : Fallecidos : 20
Acumulado 2.8654 1.229

Recuperados 

234.393

Tomen agua, es más sano Este fue el consejo del astro del fútbol mundial, Cristiano Ronaldo, tras retirar 
dos botellas de Coca-Cola de la mesa donde se disponía a dar declaraciones sobre el encuentro Portugal-Hungría en la Eurocopa. 
CR7 no se cansa de golear y dos de las tres dianas de su selección corrieron por su cuenta. El tercero se lo propinó a la trans-
nacional de bebidas carbonatadas, que vio descender sus acciones en más de tres mil millones de euros. Foto Cortesía.

Durante la actividad realizada en Caracas 
intercambió con distintos exponentes y be-
neficiarios del importante programa que 
dijo debe ser priorizado y apoyado por el 

resto de las misiones y grandes misiones. 
Destacó el esfuerzo que se hace en procura 
de un  nuevo estado de bienestar para proteger 
la familia. pág. 4

= 175.290.351,01 Euro      3.7  

g

= 175.290.351,01 Euro 3.7

Celebró el 7° aniversario de esa Gran Misión

Presidente Maduro pide revisión periódica 
y aumento en bonos de Hogares de la Patria

Diputado Luis Marcano 

Más de 200.000 personas  
han hecho aportes a Ley  
de Ciudades Comunales pág. 5

Tema del Día 

El “gordito” Andrés Galarraga dejó su huella en el beisbol págs. 8 y 9

Vidas de venezolanos como moneda de cambio 

Congresista demócrata solicita  
a Biden levantar sanciones  
contra nuestro país  
Hoy se reúnen en Ginebra los presidentes  
de Estados Unidos y de Rusia pág.11

Contabilizadas todas las actas en Perú 

La victoria es de Pedro 
Castillo y solo falta  
que lo proclamen pág. 12



La artillería del pensamiento

Máster/Fax (0212) 572.0123

Redacción (0212) 572.7612

Distribución (0426) 510.2590

www.correodelorinoco.gob.ve  correoorinoco |  @CorreoOrinoco_

Fundador: Comandante Hugo Rafael Chávez Frías
Comité Editorial: Desirée Santos Amaral | Romer Viera | Deivis Benítez 
Opinión: Zaida Rauseo | Fotografía: Gustavo Frisneda | Diseño Gráfico: Gilberto Sayago  

Página Web: Freidder Alfonzo - José Sinue Vargas    

Dirección: Alcabala a Urapal, Edif. Dimase. La Candelaria, Caracas  
RIF: G-20009059-6 Depósito Legal: pp200901DC1382pautacorreo@gmail.com / correodelorinocoavisos@gmail.com

2  Impacto  |  Nº 4.057 

Te veas. Y entre músicos  
y pintores y artistas en general. 

Una vez elogié al maestro Alirio Díaz 
y lo tildaron de “mezquino” por no 
citar a este o aquel compositor.  
Callé. Algunos juran que la música 
venezolana es solo la que se canta 
entre los esteros de Camaguán y 
el Capanaparo. Mira bien dónde 
y con quién hablas. No nombres a 
Juan Vicente Torrealba, ni a nadie 
del sistema de orquesta, ni a Jesús 
Sevillano, ni a Rómulo Gallegos, ni a 
Arreaza Calatrava, ni al culebronero 
de Cabrujas, ni al derrotista  
Cadenas. En las tertulias de arte,  
lo mejor es no tertuliar nada.  
El año pasado, en la Filven, presenté 
mi libro sobre el Credo de Aquiles 
Nazoa. Una poetisa izquierdista  
me increpó que Aquiles fue un euro-
centrista porque todos los personajes 
de su Credo son europeos, menos 
Isadora Duncan, que era gringa, así 
la haya re-creado el Tite Curet. Callé. 

earlejh@hotmail.com
Caracas

Earle Herrera

Entre poetas

El acompañamiento  

y apoyo tiene la intención  

de establecer 13 puntos  

de vacunación en diferentes 

entidades del país

T/ Redacción CO-VTV 
F/ Cortesía 
Caracas

L
a Cruz Roja brindará 
apoyo logístico, de equi-
pamiento y acompaña-

miento en el Plan Nacional de 
Vacunación que se desarrolla 
en el país, informó el ministro 
de Salud, Carlos Alvarado.

“La gran familia de la Cruz 
Roja integrada por la Cruz 
Roja Venezolana, el Comité 
Internacional de la Cruz Roja, 
la Federación Internacional 
de la Cruz Roja y Media Luna 
Roja e invitados de la Cruz 
Roja italiana que han venido 

a asesorarnos en la manera 
en la que ellos se organizaron 
en Italia para su Plan de Va-
cunación masiva que comen-
zó hace un par de semanas”, 
señaló Alvarado.

Acotó que dicho acompa-
ñamiento y apoyo tiene la 
intención de establecer 13 
puntos de vacunación en 
diferentes entidades de Ve-
nezuela, en conjunto con el 

Ministerio para la Salud y 
en el marco del Plan de Va-
cunación Masiva contra la 
Covid-19.

“Hoy hicimos el recorrido 
de la carpa inicial. Una de 
esas va a ser colocada en la 
Gran Caracas. Estamos ob-
servando todos los aspectos 
como el control de acceso, 
y cada una de las estacio-
nes de trabajo, accesorios y 
elementos que acompañan la 
Gran Jornada de Vacunación 
Masiva”, expresó.

“Nos van a acompañar con 
paramédicos, ambulancias, 
logística y equipamiento (…) 
Todo un apoyo importante 
y necesario para esta gran 
campaña de vacunación que 
como sabemos se va a exten-
der hasta finales de año y 
estimamos vacunar al 70 % 
de la población venezolana 
para lograr la inmunidad de 
rebaño”, aseveró.

     Informó el ministro Carlos Alvarado 

 

T/ AVN
Caracas

El presidente de la Repúbli-
ca Bolivariana de Vene-

zuela, Nicolás Maduro, invitó 
a los pueblos que conforman 
la fundación del grupo de los 
77 (G77) a profundizar y a con-
solidar la cooperación para 
hacerle frente a los desafíos 
que ha traído la pandemia del 
Covid-19.

El mensaje publicado en la 
red social Twitter, el Manda-
tario Nacional escribió: “En 
el 57° aniversario de la funda-
ción del G77, saludamos a los 
pueblos de esta organización, 
invitándolos a profundizar y 
consolidar la cooperación para 

hacerle frente a los desafíos 
del nuevo mundo post pande-
mia. Solo unidos, lograremos 
el desarrollo compartido”.

El 15 de junio de 1964 fue 
creado por 77 países el Grupo 
de los 77 en función del de-
sarrollo y signatarios de la 
Declaración Conjunta de los 
Setenta y Siete Países, en oca-
sión de la Conferencia sobre 
Comercio y Desarrollo de las 
Naciones Unidas (UNCTAD) 
en Ginebra, Suiza.

La primera reunión oficial 
fue del 10 al 25 de octubre de 
1967 en Argelia, en la cual fir-
maron la Carta de Argelia, en 
la que se fijó la primera estruc-
tura institucional y los Capítu-
los del Grupo de los 77.

A 57 años de su creación

Presidente Maduro exhorta  
al G77 a consolidar cooperación  
ante desafíos del Covid-19

Plan Caracas Patriota, Bella y Segura

Alcaldesa Érika Farías inspeccionó trabajos de rehabilitación  
y modernización del Mercado Gran Cacique Macarao

T/ Redacción CO
F/ Alcaldía de Caracas
Caracas

Cómo parte de las obras que 
ejecuta el Plan Caracas Pa-

triota, Bella y Segura en la ciu-
dad capital, este martes, la alcal-
desa del Municipio Bolivariano 
Libertador, Erika Farías, ins-
peccionó los obras de rehabilita-
ción y modernización del Merca-
do Gran Cacique Macarao.

En tan solo mes y medio se ha 
trabajado en este importante es-
pacio comercial de la parroquia 
Macarao, rehabilitando, moder-
nizando y ampliando la capaci-
dad de locales que ayudarán a 
la formalización de la actividad 
comercial en la parroquia.

“Esta es una obra hecha en 
revolución para dignificar el 
trabajo que hombres, mujeres 
y jóvenes, realizan de manera 
informal en la avenida princi-

pal de Las Adjuntas”, destacó la 
alcaldesa. Al tiempo que detalló 
los trabajos realizados; amplia-
ción de locales comerciales, nue-
va señalización, iluminación, 
activación de baños y oficinas, 
entre otros; indica nota de pren-
sa de la Alcaldía de Caracas.

Farías resaltó que con esta 
obra se ayuda a la movilidad 
dentro de la parroquia, e in-
formó que se encuentran tra-
bajando en una mesa técnica 

con representantes del Partido 
Socialista Unido de Venezuela 
(PSUV), voceros de la organiza-

ción de trabajadores y trabaja-
doras de la economía informal y 
las autoridades del mercado.
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El ministro Carlos Leal 

Tellería considera que estas 

herramientas ilegales deben 

ser catalogados como 

crímenes de lesa humanidad, 

pues han influido  

en la caída de la importación  

de alimentos

T/ Romer Viera Rivas-Prensa Mppre
F/ Prensa Mppre
Caracas

E
l ministro del Poder 
Popular para la Ali-
mentación, Carlos Leal 

Tellería, se unió al grupo de au-
toridades del Gobierno nacional 
que denuncian por el mundo los 
efectos “devastador” de las me-
didas coercitivas unilaterales 
impuestas por el Gobierno de 
Estado Unidos a Venezuela. Du-
rante su intervención, por video 
conferencia, en la 42° período de 
sesiones de la Conferencia de la 
Organización de las Naciones 
Unidas para la Alimentación 
y la Agricultura (FAO) asegu-
ró que existe una campaña de 
agresión sistemática, promovi-

da por el país norteamericano y 
sus aliados, contra el derecho a 
la alimentación del pueblo vene-
zolano. Manifestó que “aun en 
medio de la pandemia de la Co-
vid-19, se han aplicado persecu-
ción, extorsión y bloqueo, para 
evitar que Venezuela acceda a 
los recursos, bienes y servicios 
esenciales para atender las ne-
cesidades de  población”.

Para Tellería los daños cau-
sados por estas herramientas 
ilegales deben ser catalogados 
como crímenes de lesa huma-
nidad, pues “han generado 
la caída en importaciones de 
alimentos en 83,7 por ciento, 
impidiendo la procura interna-

cional de materia prima, pro-
ductos terminados e insumos 
para la producción agrícola. 
Así como sanciones a la mayo-
ría de empresas internaciona-
les y nacionales proveedoras 
de alimentos al país”.

Al respecto, reafirmó los 
principios de la Declaración 
de Río sobre el Medio Ambien-
te y el Desarrollo, solicitando 
a la Conferencia de la FAO su 
intermediación para que cese 
el bloqueo económico y las me-
didas coercitivas unilaterales, 
consideradas como “violatorias 
del derecho internacional y de 
todas las disposiciones que bus-
can evitar la utilización de los 

alimentos como instrumento de 
guerra, desestabilización y des-
trucción”.

Tellería reiteró el compromiso 
de la República Bolivariana de 
Venezuela con el cumplimiento 
de los Objetivos de Desarrollo 
Sostenible (ODS) de la ONU. Al 
respecto destacó la creación de 
un modelo que ubica la alimen-
tación como un derecho huma-
no, tal y como está reflejado en 
la Carta Magna, y garantiza el 
consumo de alimentos. 

El ministro venezolano resal-
tó que el modelo de igualdad y 
justicia social promovido en Ve-
nezuela “es la base fundamental 
de la estrategia de la República 
en contra del hambre y la mal-
nutrición que afecta a más del 
50 por ciento de la población 
mundial”.

En este sentido, recordó que 
en el año 2015 la población sub-
alimentada en el país se redujo 
a menos del 5 por ciento, por lo 
que Venezuela se ganó el reco-
nocimiento de la FAO como una 
nación con alta seguridad ali-
mentaria.

REIMPULSO 
El ministro para la Alimen-

tación indicó que, a pesar de 

los ataques imperialistas, ha 
sido reimpulsada la Gran Mi-
sión AgroVenezuela, “como 
una importante Política y Es-
trategia del Estado, a fin de 
aumentar la producción na-
cional y la disponibilidad de 
alimentos en todos sus com-
ponentes, con la aplicación de 
buenas prácticas orientadas a 
la preservación del medio am-
biente”, recalcó.

Asimismo, exaltó los esfuer-
zos para mantener los pro-
gramas sociales alimentarios 
que ejecuta el Gobierno Bo-
livariano para la protección 
del pueblo. Entre las accio-
nes destacó la conformación 
de 36.315 comités locales de 
abastecimiento y producción 
(CLAP), los cuales abastecen 
a 74 por ciento de las familias 
del país. También habló sobre 
el Programa de Alimentación 
Escolar (PAE), creado para ga-
rantizar el acceso a la alimen-
tación de 80 por ciento de los 
niños, niñas y adolescentes en 
las escuelas.

En su intervención, Tellería 
mencionó el programa “Casas 
de Alimentación”, que atien-
de mensualmente a “más de 
700.000 personas vulnerables, a 
través de 3.679 comedores popu-
lares, brindando atención espe-
cializada en nutrición a niños, 
niñas, madres que amamantan 
y embarazadas, fomentando há-
bitos alimentarios saludables y 
la lactancia materna”. 

Durante la 42° Conferencia de la Organización 

T/ Redacción CO-AVN
Caracas 

La Comisión Económica para Amé-
rica Latina y el Caribe (Cepal) y la 

Organización Internacional del Trabajo 
(OIT) advirtieron que los mercados labo-
rales de Latinoamérica y el Caribe demo-
rarán en recuperarse del fuerte impacto 
de la pandemia del Covid-19 y requerirán 
importantes esfuerzos de políticas de 
empleo dirigidas a los grupos más vul-
nerables.

La Cepal y la OIT subrayaron la nece-
sidad de pensar en estrategias que per-
mitan sentar las bases para un retorno 
con mejores condiciones laborales.

Los organismos detallaron que esto 
implica apuntalar la recuperación del 
empleo en las categorías y sectores al-
tamente afectados, mejorar aspectos 
institucionales referidos a la salud y se-
guridad en el trabajo, la formalización 
de trabajadores, promoción de la inclu-

sión laboral de las mujeres y la regula-
ción adecuada a nuevas modalidades de 
trabajo.

Ambos organismos de Naciones Uni-
das divulgaron una nueva edición de su 
publicación conjunta Coyuntura Labo-
ral en América Latina y el Caribe, co-
rrespondiente a junio de 2021, en la cual 
analizaron el efecto de la crisis provo-
cada por el Covid-19 en los principales 
indicadores del mercado laboral duran-
te el año anterior, informó la agencia de 
noticias Xinhua.

La secretaria ejecutiva de la  Cepal, 
Alicia Bárcena, y el director regional de 
la OIT, Vinícius Pinheiro, advirtieron 
en el prólogo que “los países deberán 
implementar políticas que estimulen la 
generación de empleos, particularmente 
en los grupos más vulnerables, como los 
jóvenes y las mujeres”.

Asimismo, destacaron la importancia 
de regular las nuevas formas de contra-
tación a través de plataformas digitales 

y diseñar marcos regulatorios adecua-
dos para proteger los derechos sociales y 
laborales de los trabajadores intermedia-
dos por aplicaciones, por ejemplo.

El informe recordó que en 2020, el Pro-
ducto Interior Bruto (PIB) de la región 
obtuvo la mayor contracción del último 
siglo, de 7,1 %, que a su vez generó una 
caída en el empleo y un aumento en la 
tasa de desocupación de un 10,5 % en pro-
medio.

Según el texto, los mayores impactos 
se observaron en el segundo trimestre 
del año pasado, cuando se implemen-
taron las medidas de confinamiento y 
contención de la pandemia en la región. 
Estas produjeron una fuerte caída en la 
actividad económica, el empleo y en las 
horas trabajadas.

En este escenario, muchos trabajado-
res, principalmente informales, no pu-
dieron continuar con sus labores produc-
tivas y debieron retirarse del mercado, lo 
que les impidió generar ingresos para 

sus hogares y actuar en forma contra-
cíclica, como en crisis anteriores, añadió 
el documento.

Asimismo, el cierre de los servicios de 
cuidado y de las escuelas implicó una 
fuerte carga de trabajo al interior de los 
hogares, que en general se reparte des-
equilibradamente, y se sobrecargaron 
especialmente a las mujeres, remarca-
ron la Cepal y la OIT.

Posteriormente, a partir del tercer 
trimestre de 2020 se observó un regreso 
de los trabajadores al mercado laboral, 
acompañado de un paulatino aumento 
del empleo.

Sin embargo, el 2020 cerró con niveles 
inferiores de participación y ocupación 
y niveles superiores de desocupación, 
respecto de los observados previo a la 
pandemia.

De acuerdo con la investigación, la 
contracción del empleo fue mucho más 
profunda en sectores como hotelería 
(19,2%), construcción (11,7%), comercio 
(10,8%) y transporte (9,2%), que en con-
junto concentran cerca del 40% del em-
pleo regional.

En paralelo, la industria (8,6 por ciento) 
y otros servicios (7,5%) también registra-
ron mermas, mientras que en agricultu-
ra la pérdida de empleos fue comparati-
vamente menor (2,4%).

Documento Coyuntura Laboral en América Latina y el Caribe 2021

Cepal y OIT instan a recuperar mercados 
laborales tras impacto de la Covid-19
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El Gobierno de la República Bolivariana de Venezuela ha construido un total de 115 
comités de base de Hogares de la Patria en la parroquia Charallave, Municipio Cristóbal 
del estado Miranda.

“En Charallave, más de 27 mil personas cobran el beneficio Hogares de la Patria. He-
mos logrado construir 115 comités de hogares de los cuales en nuestro trabajo como 
misión hemos caracterizado diversas actividades socio-productivas,” aseguró la voce-
ra del Poder Popular Movimiento Hogares de la Patria “Eulalia Buroz”, Arelis Arana.

Por su parte, la coordinadora de Miranda de la Gran Misión Hogares de la Patria, 
Narza Carla Seco, expresó: “Estamos acá en el sector La Mata con nuestros producto-
res celebrando el séptimo aniversario de la Gran Misión Hogares de la Patria, haciendo 
el marco para el protagonismo enfático de nuestros hogares, para fortalecerlos y 
llevando la verdadera Revolución a cada uno de ellos”.

   A siete años de su creación 

 

Solicitó ampliar el sistema de todos  

los bonos de la patria para la población 

y que sean adecuados a la realidad 

económica del país

T/ Deivis Benítez-Minci
F/ Prensa Presidencial 
Caracas

E
l presidente de la República Bo-
livariana de Venezuela, Nicolás 
Maduro Moros, solicitó ayer al vi-

cepresidente para el Área Social, Eduar-
do Piñate crear un “super plan” de orga-
nización, despliegue y movilizaciones de 
los miles de comités de base de la Gran 
Misión Hogares de la Patria y del Movi-
miento Eulalia Buroz, para responder a 
los grandes desafíos para la expansión 
de este programa socialista.

“No ha existido un plan elaborado en 
la forma correcta para nosotros impul-
sar la cobertura de 6 millones 2 mil fa-
milias”, enfatizó el Mandatario Nacional 
durante el balance general de la Gran 
Misión Hogares de la Patria a propósito 
de su 7º Aniversario. 

En este sentido también pidió a las mu-
jeres y al movimiento feminista incorpo-
rarse a dicho plan. “Hay que respetar a 
las mujeres, las mujeres son superiores a 
nosotros. El feminismo empezó a ser un 
tema cuando el Comandante Chávez lo 
puso en la palestra mundial”, manifestó.

Por su parte, la ministra del Poder Po-
pular para la Mujer y la Igualdad de Gé-
nero, Carolys Pérez, informó que en la ac-
tualidad hay 17 mil 998 comités de base de 
Hogares de la Patria en todo el territorio 
nacional “y nos hemos propuesto superar 
las 80 mil como meta mínima”, dijo.

Entre tanto, el vicepresidente Sectorial 
para el Socialismo Social y Territoria, 
Eduardo Piñate, destacó que la Gran Mi-
sión Hogares de la Patria es un elemento 
central “para llevar a las mujeres a dar 
un salto hacia adelante. Un hogar de la 
Patria es donde se forman los valores 

(…) Nosotros estamos construyendo una 
nueva sociedad en el Socialismo Boliva-
riano y eso pasa por el hogar”, aseveró.

La Revolución Bolivariana se carac-
teriza por la protección del ser huma-
no, sobre todo por amparar el bienestar 
de las niñas, niños y la mujer, en pocas 
palabras: El hogar venezolano. Por tal 
razón, el Presidente Nicolás Maduro dijo 
que “la lucha contra la violencia y el mal-
trato se gana o se pierde en el hogar. Lo 
que haya en el hogar, habrá en el país, un 
hogar con valores y educación generará 
una sociedad de valores y respeto”.

Pidió el máximo respeto por  las mujeres 
y tomó las palabras del Comandante Hugo 
Chávez cuando afirmaba que “las mujeres 
son superiores a los hombres. Hugo Chávez 
Frías reposicionó el feminismo; cuando 
lo tomó como bandera estaba de capa 
caída en el mundo”, expresó Maduro.

PROTECCIÓN SOCIAL
“La Gran Misión Hogares de la Patria 

es la columna vertebral de todas las mi-
siones sociales y desde su lanzamiento en 
el año 2014 fortalece las políticas públicas 
de resguardo de los núcleos familiares, 
sobre todo de la mujer venezolana, con-
virtiéndose en el escudo de la Revolución 
Bolivariana que protege a la población 

de las desigualdades de la sociedad capi-
talista”, recordó.

El Jefe del Estado insistió en la nece-
sidad de consolidar, expandir y mejorar 
todos los mecanismos para proteger al 
hogar; monetarios, mejoramiento y am-
pliación de viviendas y el fortalecimien-
to del sistema de salud, la seguridad de la 
familia. Estas medidas están orientadas 
a impactar a los 6 millones 200 mil Hoga-
res de la Patria.

Asimismo, refirió que debe estar orien-
tada a generar empleos productivos, im-
pulsar la cultura, el fortalecimiento de la 
educación. “Hay que hablar de nuestro 
proceso revolucionario, del Socialismo 
creado por Chávez. El debate debe ser in-
tenso. Las Misiones y Grandes Misiones 
son parte de la nueva sociedad”.

El presidente de la República, Nicolás 
Maduro, solicitó ampliar el sistema de 
todos los bonos de la patria para la pobla-
ción y que sean adecuados a la realidad 
económica del país. “Necesitamos mejo-
rar y perfeccionar las tablas de bonos de 
la patria, hay que elevar la bonificación 
de hogares de la patria”, expresó.

ACOMPAÑAMIENTO
En cuanto a al atención especial que 

brinda la Gran Misión Hogares de la Pa-

tria, la vocera del Movimiento Eulalia 
Búroz, Marbelys Donaire, destacó que la 
experiencia de los Hogares Acompañan-
tes contribuye al fortalecimiento de la 
educación de niños y niñas en las comu-
nidades, el cual nace del Programa Cada 
Familia una Escuela. 

“Los Hogares Acompañantes fortale-
cen la educación de los niños de la comu-
nidad, este proyecto se ha convertido en 
espacios amorosos, donde hemos venido 
asumiendo la responsabilidad de fortale-
cer la educación para contarle la historia 
del pueblo a nuestros niños y niñas de la 
Patria”, indicó.

En este sentido, la coordinadora pa-
rroquial de San Bernardino, Marisela 
Hernández, resaltó desde la comunidad 
Estrella Revolucionaria que la Gran 
Misión Hogares de la Patria en Caracas 
cuenta con 2.147 comités, de  los cuales se 
desprende una fuerza de 55 mil familias 
dentro del territorio; “desde el hogar se 
transmite el amor, ejemplo de la fami-
lias, como los valores patriotas”.

Por su parte, el jefe de Gobierno de Dis-
trito Capital, Nahum Fernández, indicó 
que la mujer venezolana representa el 
primer segmento de importancia en el 
país, “ellas son las heroínas del rescate 
del Estado de bienestar social, el cual ha 
sido agredido por sectores de la extrema 
derecha, por ello nos ponemos al frente de 
la tarea para apoyar ala Gran Misión Ho-
gares de la Patria, todos como línea para 
mantener la Revolución Bolivariana”.

 
 

El presidente de la República, Nicolás 
Maduro, aseguró que la guerra econó-
mica ha afectado fuertemente en el ám-
bito social. “Donde más no ha pegado 
duro la guerra económica es en el esta-
do de bienestar social de la revolución a 
través de los ingresos”, dijo.

Resaltó su compromiso en la recu-
peración del ingreso de las y los ve-
nezolanos. “Recuperar los ingresos de 
la familia, del trabajos de los ingresos 
nacionales”. 

Maduro recordó que Venezuela entre 
el año 2003 y 2014 logró construir el 
salario más alto de América Latina y el 
Caribe, “porque teníamos los ingresos 
completos y por primera vez el petróleo 
se convirtió en un beneficio social”.

El Dignatario resaltó que gracias a 
los ingresos petroleros el pueblo dis-
frutó de las llamadas “vacas gordas”, al 
tiempo que sostuvo que en épocas de 
“vacas flacas” también los ingresos han 
sido distribuidos en el pueblo para se-
guir garantizando la salud, la educación 
y tantas cosas pese al bloqueo.

“Por primera vez el petróleo se con-
virtió en beneficio social, en derecho 
social, en beneficio para el pueblo ya 
demostramos que el Estado si puede 
ser proveedor de protección y bienes-
tar para todos los venezolanos”, refirió 
Maduro.
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La Ley permitirá profundizar  

en el desarrollo de la democracia 

participativa y protagónica en el país

T/ Redacción CO
F/ Cortesía 
Caracas

E
l presidente de la Comisión de 
Desarrollo de las Comunas de la 
Asamblea Nacional (AN), diputa-

do Luis José Marcano, resaltó ayer que 
más de 200.000 venezolanos han gene-
rado aportes con su participación en la 
construcción del proyecto de Ley Orgá-
nica de Ciudades Comunales, aprobada 
por el Parlamento en primera discusión.

“Gracias a la consulta pública que está 
establecida en el reglamento interno de la 
AN, el proyecto de Ley Orgánica de Ciuda-
des Comunales ha llegado a los 335 muni-
cipios, 23 estados y el Distrito Capital. Son 
más de 3.500 comunas que han participa-
do en este debate, además de realizar más 
de 10 mil actividades”, especificó.

Durante una entrevista concedida al 
programa Punto de Encuentro, trans-
mitido por Venezolana de Televisión 
(VTV), el diputado Marcano aseguró 
que dicho proyecto de Ley permitirá re-
forzar los elementos fundamentales de 
la Revolución Bolivariana, claramente 
expresados en la Constitución, que son 
“profundizar en el desarrollo de la de-
mocracia participativa y protagónica 
en el país”.

“Ahora estamos en la fase final de 
esta elaboración. Ya va a segunda dis-
cusión para su aprobación definitiva 

tras un debate artículo por artículo (…) 
vamos  a pasar del consejo comunal que 
ha venido funcionando y que ha sido un 
avance en términos organizativos, a las  
ciudades comunales”, dijo.

AN REALIZARÁ SEGUIMIENTO  
A CABLEOPERADORAS

Por otra parte, el diputado Juan Car-
los Alemán informó que la Comisión 
de Administración y Servicio, está rea-
lizando el seguimiento de las tarifas de 
las cableoperadoras del país como parte 
de las denuncias que han efectuado los 
usuarios y usuarias de las mismas.

Este trabajo mancomunado se está lle-
vando a cabo con la participación de Co-
natel y el Ministerio del Poder Popular 
para la Comunicación e Información, el 
cual consiste en la revisión permanente 
de la señal que ofrecen las cableoperado-
ras en el territorio venezolano, detalló.

En este sentido, resaltó que la semana 
pasada sostuvo un encuentro con la mi-

nistra del Poder Popular para Ciencia y 
Tecnología, Gabriela Jiménez, donde se 
conversó sobre el funcionamiento de las 
cableoperadoras, principalmente para 
conocer las costos de este servicio, por 
ello, se llegó a un acuerdo con la Cantv 
para establecer un equipo de apoyo en 
la Comisión de Medios de Comunica-
ción de la AN, con el fin de manejar los 
elementos técnicos que presentan las 
operadoras para la justificación de los  
constantes incrementos.

Alemán, explicó que “Una de las cosas 
fundamentales que hemos planteado, es 
que se revise y se llegue a un consenso de 
tarifas justas, debido a los bloqueos im-
puestos por el gobierno de Estados Unidos, 
de los cuales se han visto afectadas tanto 
las operadoras como los ciudadanos y ciu-
dadanas de Venezuela”.

Alemán informó que se ha creado 
un portal web anclado a la página de 
la Asamblea Nacional, para recibir 
denuncias sobre el servicio de las ca-

bleoperadoras del país. “Este sistema 
nos permitirá a través de una serie de 
preguntas que se le hacen a los usuarios 
y usuarias, definir cuál es la queja del 
servicio donde está ubicada y a través 
de los enlaces que tenemos con Vantv; 
Movilnet, Movistar y las operadoras de 
cable, procederemos a hacer el reclamo 
respectivo y de manera inmediata para 
que en tiempo perentorio lograr una 
respuestas satisfactoria, de acuerdo a 
la necesidad”, destacó.

T/ Redacción CO
Caracas

El presidente del Centro de Políticas 
Públicas (Ifedec) Eduardo Fernández, 

invitó a los venezolanos a participar en las 
elecciones regionales, locales y municipa-
les del 21 de noviembre, como un mecanis-
mo para lograr cambios en el país.

“Tenemos la evidencia que entre 80% y 
85 % de los venezolanos desea un cambio, 
la responsabilidad de quienes adversamos 
al gobierno es construir una propuesta de 
cambio atractiva para que motorice a votar 
y organizar a los electores”, declaró al ser 
entrevistado este lunes en Unión Radio.

Eduardo Fernández, rechazó la postu-
ra que han adoptado ciertos sectores de 
la oposición al oponerse al camino del 
diálogo como una alternativa viable y 
acertada para salir de la crisis, invitán-

dolos a presentar propuestas en beneficio 
del pueblo.

Durante una entrevista realizada en el 
programa Al Aire transmitido por Vene-
zolana de Televisión (VTV), el dirigente 
dijo que el exhorto es para la oposición y 
para el Gobierno Nacional, para que em-
prendan un gran diálogo nacional por el 
bien del país.

“El país necesita una mejor oposición 
donde se pueda conciliar con el Gobierno 
Nacional y puedan trabajar juntos por la 
producción económica, elevando el poten-
cial agropecuario y turístico de toda la 
nación venezolana”, manifestó.

En este sentido, Eduardo Fernández rei-
teró su llamado a los dirigentes políticos a 
que piensen “en el interés nacional, en el 
interés de 30 millones de venezolanos, an-
tes que pensar en el interés del Gobierno, 
o en el interés propio”.
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T/ RedaccióN CO-VTV
Caracas

La presidenta de la Junta Direc-
tiva del Partido Patria para 

Todos (PPT), Ilenia Medina, expli-
có ayer que la militancia la cual 
dirige se encuentra en un proceso 
de refundación necesario para lo-
grar la consolidación del Partido 
como instrumento para la defen-
sa de la República, de cara a las 
Megaelecciones del próximo 21 de 
noviembre.

“Refundar es darle una signifi-
cación a la política, a la militancia 
y al partido como instrumento de 
lucha por el pueblo y en defensa de 
la República. En eso estamos”, en-
fatizó.

Medina indicó que dicha refun-
dación concluye con una elabora-
ción de definiciones y conclusiones 
sobre el partido, el proceso y la 
situación en el terreno, además de 
una evaluación de gestión pública 
de gobernadores, alcaldes, y todos 
los que participen. “No podemos 
aceptar que repita un gobernador o 
alcalde que no haya estado cónsono 
con las necesidades del pueblo (…) 
No puede repetir alguien que no ha 
hecho una buena gestión”, dijo.

Asimismo, recalcó que los pre-
candidatos deben tener claro que 
“buscamos una Venezuela ética so-
berana, segura y productiva. Ir de 
la mano con los trabajadores que 
son los que son la resistencia de 
este país”.

Aseveró el diputado Luis José Marcano 

La Asamblea Nacional (AN) exigirá ante 
instancias internacionales levantar las res-
tricciones que impiden adquirir vacunas 
contra el Covid-19. La información la dio 
a conocer este martes el presidente de la 
Comisión Especial para la Liberación de 
Patentes, Ricardo Sánchez.

“Al pueblo venezolano le han bloquea-
do los recursos para que no pueda ac-
ceder a vacunas que ya reservó a través 
del sistema Covax”, enfatizó Sánchez al 
tiempo que denunció que ni siquiera con 
la intermediación de un tercero de buena 
fe, como la Cruz Roja Internacional, lo han 
permitido.

Sánchez agregó que hacia Venezuela 
hay un trato desigual y que en medio de 
la crisis sanitaria, no han sido flexibiliza-
das las medidas coercitivas y el bloqueo. 
Reiteró que sólo 10 países se reservaron el 
90% de la producción de vacunas, y esto 
ha generado que más de 100 soliciten un 
mecanismo de distribución equitativo.

A excepción de China e India que apor-
tan al mercado internacional el 48 y 49% 
de la producción de vacunas, respectiva-
mente, Estados Unidos se reserva el 100 
por ciento.

Instó al pueblo a votar el 21N para generar cambios 

Dirigente Eduardo Fernández rechazó postura
de la oposición radical contra el diálogo nacional

Una lucha por el pueblo y en defensa de la República

Ilenia Medina: refundación del PPT 
es necesario para lograr la consolidación
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T/ Romer Viera Rivas 
Caracas

Sala Constitucional de Tribunal Su-
premo de Justicia mediante senten-

cia 0240 y en ejercicio del poder cautelar 
que le confiere el artículo 130 de la Ley 
Orgánica del máximo órgano judicial del 
país, decidió levantar todas las medidas 
cautelares contra la empresa Directv, 
contenidas en las sentencia número 0064 
de fecha 22 de mayo de 2020 y la 0066 dic-
tada el 26 mayo de 2020.

Entre otros aspectos, mediante la 
sentencia 0064 se le ordenó a la em-
presa Galaxy Entertainment de Vene-

zuela, S.C.A, (Directv Venezuela) con-
tinuar, de manera inmediata, con la 
prestación de servicio de televisión por 
suscripción.

Igualmente, se le ordenó a la Comi-
sión Nacional de Telecomunicaciones 
(Conatel) el “tomar posesión inmediata 
de todos los bienes muebles e inmuebles, 
oficinas comerciales, sedes administra-
tivas, centro de operaciones y transmi-
siones, antenas y cualquier otro equipo 
o instalación destinada a la prestación 
del servicio de televisión por suscripción 
gestionado por la empresa” Directv Ve-
nezuela, con ayuda de la Fuerza Armada 
Nacional Bolivariana.

La sentencia también autorizó la 
designación de una Junta Adminis-
tradora ad hoc de la empresa Galaxy 
Entertainment de Venezuela, “la cual 
estará presidida por su Director Gene-
ral, ciudadano Jorge Elieser Márquez 
Monsalve, y tendrá las más amplias fa-
cultades de administración, a fin de ga-
rantizar el inmediato restablecimiento 
de los servicios de televisión por sus-
cripción y garantizar los derechos la-
borales de todos los trabajadores de 
dicha empresa. La designación de la 
Junta Administradora ad hoc deberá 
ser comunicada de inmediato a esta 
Sala Constitucional”.

La decisión del TSJ incluyó, ade-
más, la prohibición de salida de país 
a los integrantes de la junta directiva 
de Directv, así como la prohibición de 
enajenar y gravar de los bienes de es-
tos ciudadanos, la inmovilización de 
cualquier tipo de cuenta bancaria o 
instrumento financiero de los cuales 
sean titulares. 

En cuanto al dictamen 0066, median-
te dicha decisión se declaró conforme 
a derecho la designación de la Junta 
Directiva ad hoc de la empresa Galaxy 
Entertainment de Venezuela, S.C.A, 
(Directv Venezuela), asignada por Co-
natel; también prohibió “la importación 
y comercialización de equipos tecnoló-
gicos y de cualquier índole relacionados 
con Directv, sin  previa autorización de 
dicha Junta Administradora.

    Sobre solicitud de control judicial demandado

 

El MP considera positiva esta decisión que valora  

la colaboración del país con la Oficina de la Fiscal  

de la CPI y muestra su satisfacción ante la petición 

de que esta ejerza una mayor colaboración  

y tome una dirección más constructiva y seria  

para los próximos pesos del examen preliminar

T/ Luis Ángel Yáñez-VTV
F/  Ministerio Público
Caracas 

E
l Ministerio Público (MP), informó que Vene-
zuela recibió la notificación de la resolución 
de la Sala de Cuestiones Preliminares de la 

Corte Penal Internacional (CPI), sobre la solicitud 
de control judicial demandada con base en el artí-
culo 46.2 del Reglamento de la CPI, presentada el 
pasado 27 de mayo.

“El Ministerio Público informa que este lunes la Sala 
de Preguntas Preliminares de la CPI certificó las bue-
nas acciones de Venezuela: destacando nuestra cola-

boración incuestionable”, indicó el fiscal general de la 
República, Tarek William Saab, a través de su cuenta 
de Twitter.

En un segundo Tuit, la máxima autoridad del MP 
señala que la Sala de Preguntas Preliminares insta al 
fiscal de la CPI a mantener un diálogo constructivo con 
Venezuela en el marco del principio de complementa-
riedad durante el examen preliminar.

William Saab informó que la Sala de Cuestiones Pre-
liminares de la Corte Penal Internacional (CPI) certi-

ficó las buenas acciones de Venezuela, al destacar “la 
colaboración tan fructífera con la Fiscalía en el marco 
del examen  preliminar”.

A continuación el texto íntegro del comunicado:
En el día de ayer, la misión permanente del Gobier-

no Bolivariano de Venezuela en La Haya ha recibido la 
notificación de la resolución de la Sala de Cuestiones 
Preliminares de la Corte Penal Internacional sobre la 
solicitud de control judicial demandada por Venezuela 
con base en el artículo 46.2 del Reglamento de la CPI, 
presentada el pasado 27 de mayo.

La Sala, sin entrar a conocer el fondo de la materia, 
pone de manifiesto varios aspectos fundamentales: des-
taca la “incuestionable colaboración tan fructífera de 
Venezuela” con la Fiscalía en el examen preliminar, y 
compele a ésta (la Fiscalía) a mantener un diálogo cons-
tructivo con el país en el marco del principio de comple-
mentariedad durante el examen preliminar y más allá, 
según el caso. Esta colaboración ha sido mantenida y 
reclamada desde el comienzo por el país.

En el día de ayer, incluso, se ha remitido una nueva 
actualización de casos. La Sala se muestra contundente 
y categórica en el último párrafo de la decisión que dice: 
“Recuerda a la Fiscal su deber de entablar un diálogo 
significativo con Venezuela”.

La República Bolivariana de Venezuela considera 
positiva esta decisión que valora su colaboración con la 
Oficina de la Fiscal de la CPI y muestra su satisfacción 
ante la petición de que esta ejerza una mayor colabo-
ración y tome una dirección más constructiva y seria 
para los próximos pesos del examen preliminar.

El Superintendente Nacional Antidrogas, 
M/G Richard López Vargas, informó que 
más de 18 toneladas de drogas hans ido 
incautadas en el territorio nacional en 
lo que va de año 2021, principalmente 
los estados fronterizos Zulia, Táchira 
y Apure, donde concentran el mayor 
registro de estos procedimientos.

Trabajarán en el desmantelamiento de organizaciones criminales

La Fuerza de Tarea Especial Antidrogas concentrará a distintos organismos de seguridad
T/ Redacción CO-Prensa Mpp
Caracas

El Superintendente Nacional Antidro-
gas, M/G Richard López Vargas, in-

formó que el Proyecto de Reforma de la 
Ley Orgánica de Drogas prevé la confor-
mación de la Fuerza de Tarea Especial 
Antidrogas como un grupo de investiga-
ción que desmontará y desmantelará a 
las estructuras criminales.

Así lo indicó durante el estreno del 
programa “Venezuela Libre de Drogas” 
de la Superintendencia Nacional Anti-
drogas (Sunad), transmitido a través de 
MIJP Radio, espacio donde agregó que 
esta unidad no será una fuerza de cho-
que sino un sistema interdisciplinario 
y multidisciplinario, conformado por 

distintos organismos de seguridad que 
desde sus áreas de competencia, apo-
yarán cada uno de los procedimientos 
antidrogas.

El grupo de la Fuerza de Tarea Espe-
cial Antidrogas está siendo capacitado 
por la Sunad y llevará a cabo análisis fo-
renses para darle celeridad a cada caso, 
mediante una Intendencia Nacional An-
tidrogas, oficina encargada de dirigir ac-
ciones operativas e investigativas.

El Mayor General agregó que ante 
la realidad de las drogas fueron nece-
sarios ajustes y actualizaciones de la 
Ley Orgánica de Drogas (LOD) del año 
2010; en ese sentido, se creó el Proyec-
to de Reforma de la LOD, para el cual 
se establecieron mesas jurídicas y una 
consulta pública con el fin de recopilar 

los aportes que ameritan ser inclui-
dos en este nuevo marco legal desde la 
Asamblea Nacional.

La nueva Ley en este momento se en-
cuentra en revisión por la Comisión de 
Política Interior de la Asamblea Nacional 
para su próxima aprobación en segunda 
discusión, con la finalidad de combatir 
contundentemente los nuevos delitos de 
drogas en Venezuela.

El Proyecto de Reforma también in-
cluye los delitos por drogas que son 
trasladadas vía intraorgánica, y el con-
trol de las sustancias químicas que pue-
dan ser susceptibles para la fabricación 
ilícita de drogas y otros delitos que no 
están contemplados en la Ley.

La amplitud que ofrece el nuevo marco 
legal permite nuevos niveles de enten-

diento entre la Superintendencia Nacio-
nal Antidrogas y las instituciones ban-
carias, de salud, educación, juventud 
y deportes, y otros organismos con 
competencia en la lucha antidrogas.

Se anulan las sentencias 0064 y 0066, ambas de 2020

Sala Constitucional levantó medidas cautelares impuestas a Directv
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Considera que muchas transnacionales 

podrían ofrecer condiciones laborales 

en contra de la LOTTT

T/ Eduardo Chapellín
F/C ortesía Prensa CBST 
Caracas

“L
a clase obrera falconiana 
desea participar más activa-
mente en la discusión abierta 

que la Asamblea Nacional (AN) propuso 
en todo el país, para expresar nuestros 
puntos de vista ante algunas dudas que 
presenta la Ley de Zonas Económicas 
Especiales en cuanto a los trabajadores”, 
señaló Francisco García, presidente de 
la Central Bolivariana de Trabajadores 
(CBST) de Falcón.

La primera preocupación que mani-
fiesta la gente de Falcón “tiene que ver 
con las relaciones laborales y el marco 
jurídico que serán aplicados en esa zo-
nas económicas especiales. Nuestra po-
sición firme es que debe aplicarse la Ley 
Orgánica del Trabajo, Trabajadores y 
Trabajadoras (LOTT), que debe prevale-
cer en favor de la clase obrera”.

En caso de la industria petrolera, se-
ñala el dirigente que esta se rige por la 
Ley de Hidrocarburos: “Sin embargo, de-
bemos estar pendientes de esas transna-
cionales que vienen a nuestro país como 
en cualquier otro, tratando de imponer 
condiciones laborales en detrimento de 
la masa trabajadora. Esto es una cons-
tante en la historia, pero en Revolución 
no podemos permitir esto”.

En la propuesta abierta de 25 artícu-
los para esta posible ley, García señala 
que “en ninguno de los puntos presen-

tados se deja claro que las relaciones 
laborales se regirán por la LOTTT. 
Creo que dejaron esto a interpreta-
ción, pero es un peligro si esto no está 
expresamente indicado y regulado por 
las leyes venezolanas”.

De ahí que en el caso de Falcón, los 
trabajadores organizados proponen 
“en primer lugar, que se debe permi-
tir la participación de los trabajadores 
que tienen una gran experiencia en el 
ámbito petrolero y naval, ya que estas 
transnacionales con su capacidad tec-
nológica no le dan chance a las peque-

ñas y medianas empresas, aparte de 
las comunidades”.

NADA NUEVO
La CBST-Falcón propone la confección 

de conglomerados: la unión de pequeños 
y medianos empresarios con comunida-
des y trabajadores que pueden unir sus 
experiencias, infraestructuras y ciertas 
ventajas por ser locales. “Esto no es un 
invento de un día para otro. Hasta en 
Estados Unidos y sus zonas especiales 
aplican esta fórmula, al igual que en In-
dia y China, por citar algunas naciones”, 

comentó  García, quien acota que en este 
tipo de conglomerados los sueldos y de-
más reivindicaciones salariales son be-
neficiosas para la clase obrera. 

 “Esto debemos aplicarlo en el país, 
porque no debemos caer en una esclavi-
tud laboral, como sucede en otras nacio-
nes actualmente”, dijo.

“Nosotros confiamos en el presidente 
Nicolás Maduro Moros y en la comisión 
especial de la AN que discute esta ley. Lo 
único que pedimos es reglas claras, por-
que no confiamos en las intenciones de 
las transnacionales en cualquier área”, 
recalcó el dirigente

Recordó que el capitalismo siempre 
busca mano de obra barata en diversas 
naciones para manufacturar mercan-
cías (esto conocido mundialmente como 
maquilas) o prestar servicios. Por eso 
advierte que “no podemos caer en prác-
ticas de la IV República”.

Otro punto que señaló García sobre 
estas áreas económicas puntuales “es 
que deben estar asociadas a un proyecto 
de desarrollo nacional. Por citar ejem-
plos, el desarrollar el turismo. Otro es 
el desarrollo petroquímico aguas abajo. 
Es decir de la materia prima básica se 
pueden crear fábrica de componentes 
plásticos para computadoras, vehículos 
y otros usos”.

“Nosotros como clase obrera y el país 
en general, tiene su Plan de la Patria, al 
cual indudablemente deben estar vincu-
ladas estas zonas económicas especiales. 
Y hago referencia al objetivo tres, que es-
pecifica todo lo referente a la producción 
nacional. También debemos respetar el 
objetivo cinco, que es cuidar el medio 
ambiente, donde Venezuela siempre ha 
sido abanderada”, finalizó.

Presidente de la Central Bolivariana de Trabajadores de Falcón.

T/ Redacción CO
F/ Cortesía
Caracas

Desde el estadio Muni-
cipal de Sóftbol de Mu-

cuchíes, municipio Rangel 
del eje Páramo, se realizó 
la ExpoMérida Agropro-
ductiva 2021, un evento 
realizado para beneficiar 
a los productores y las pro-
ductoras agrícolas con la 
venta de insumos al mejor 
precio, informó el protec-
tor del estado Mérida, Je-
hyson Guzmán.

Esta jornada de venta e 
intercambio fue apoyada 
por Pequiven, CorpoMé-

rida, el Ministerio para 
la Agricultura y Tierras, 
y empresas privadas, las 
cuales se unieron en una 
alianza estratégica.

“Hoy queremos agrade-
cerle a nuestro presidente 
Nicolás Maduro Moros, al 
ministro Tareck El Aissa-
mi, al compañero presi-
dente de Pequiven, Pedro 
Tellechea, quien ha sido 
uno de los grandes ba-
luartes para la organiza-
ción de estas ferias, para 
atender a los productores 
con distintos insumos de 
altísima calidad, que per-
miten mejorar las capaci-
dades productivas de los 

terrenos del Páramo me-
rideño”, destacó Guzmán.

Asimismo, señaló que, 
más de sesenta mil kilos de 
fertilizantes están a dispo-
sición de los productores y 
las productoras en esta ac-

tividad, a precios insupe-
rables. “Muy económicos. 
Que permiten acompañen 
el proceso productivo y 
que la producción final 
disminuya su precio”,  
expresó Guzmán. 

Informó el protector del estado, Jehyson Guzmán 

ExpoMérida Agroproductiva 2021 favoreció a productoras de la zona
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Nunca confiaron en sus condiciones, 

pero trabajando fuerte y una asesoría 

con Don Baylor lo encumbraron en las 

mayores

T/Eduardo Chapellín
F/Archivo CO
Caracas

“Y
o les digo a esos gorditos que 
desean ser Grandes Ligas, 
que no pierdan la fe y tra-

bajen mucho. Tuve que pasar muchas 
amarguras para que me firmaran, pero 
nunca perdí la esperanza y trabajé fuerte 
para demostrar que si podía ser alguien 
en en la pelota profesional”, es uno de los 
consejos que siempre da cuando puede, 
el “Gran Gato” Andrés Galarraga, que 
este viernes 18 de junio cumplirá seis dé-
cadas de existencia.

Galarraga, uno de los bateadores de 
mayor poder que ha dado nuestra pa-
tria. Nacido en el barrio caraqueño de 
Chapellín, era un “gordito” fajador, con 
cierto poder y ágil, a pesar de su corpu-
lencia. Se hizo jugador profesional, aun-
que muchos no creían en sus condiciones 
atléticas. Felipe Rojas Alou, su entonces 
manager en el equipo de toda la vida en 
Venezuela: Leones del Caracas, fue quien 

lo apoyó en 1979 para firmar con Expos 
de Montreal en Estados Unidos, más por 
darle una oportunidad que por creer en 
sus condiciones. 

 Una vez comentó: “Nadie creía en mi, 
pero no me iba a rendir. Sabía que tenía 
condiciones, pero debía trabajar muy 
fuerte para que lo vieran”.

Una anécdota nos relaciona con el pri-
mer vuelacercas de Andrés en la Liga Ve-
nezolana de Beisbol Profesional (LVBP). 
Corría el segundo domingo de enero de 
1979, con Tiburones de La Guaira y mele-
nudos eliminados para la postemporada.

La poca fanaticada que asistió ese día al 
estadio Universitario, fue para ver el últi-
mo careo de pelota rentada esa campaña 
en la capital. Nos sentamos arriba en los 
bancos a mano derecha, donde los aposta-
dores no pelaban una para retar al otro: 
“Te apuesto a que hace swing y falla... A 
que da foul. Que pega un roletazo”.

Y esa cartilla fue larga, ya que el juego 
fue de palo y palo, pero por Leones. To-
tal, cuando venía en uno de sus turnos 
Galarraga, mi amigo Fernando López, 
de poco hablar, de pronto señaló como 
cualquier profeta y en voz alta que “ese 
gordito la va a sacar en este turno”.

Nos quedamos viéndolo sorprendidos, 
pero un apostador que lo escuchó, no dudó 
en apostarle a otro, que no había escucha-
do esta profecía no bíblica, cien bolívares 

(una fortuna porque eso era como 25 dóla-
res, cuando un verde costaba el añorado 
4,30 por bolívar). Al tercer o cuarto envío 
del rival (no me acuerdo si lanzaba Luis 
Mercedes Sánchez o Luis Lunar), la bola 
aterrizó en las gradas del jardín izquier-
do. Galarraga recorrió las bases con una 
de las sonrisas más grandes que le hemos 
visto. El ludópata se ganó su plata, pero 
fue incapaz de por lo menos invitarle una 
“maltica” a mi pana López.

Siempre de bajo perfil, el caraqueño 
lentamente creció en las granjas del 
equipo canadiense de Montreal, hasta 
que en 1985 recibió su primer llamado al 
conjunto grande. Sus primeros tres años 
fueron de lento crecer. Y su primer gran 
año fue en 1988, cuando lideró la Liga 
Nacional en hits (184), dobles (42), total 
de bases (329) y extra bases (79), aparte 
de batear .302 y dar 29 vuelacercas, para 
llevarse su primer bate de plata: “Fue un 
gran año porque estaba en un equipo sin 
mucha tradición, pero ya empezaban a 
reconocer mis condiciones”.

Sin embargo, los técnicos del club le 
comenzaron a cambiar su estilo de bateo 
debido a que se ponchaba mucho. Fue un 
factor que lo afectó mucho, ya que todo 
el mundo lo aconsejaba y lo confundía 
más. En sus siguientes tres temporadas 
su average apenas pasaba los .250 puntos 
y sus extrabases bajaron drásticamente.

En el año 1992 pasó a Cardenales de San 
Luis, pero un pelotazo limitó su acción a 95 
careos y sus números fueron muy pobres. 
Inclusive en Venezuela, muchos fanáticos 
“melenudos” lo pitaban y le decían “estás 
quemado”, lo que le dolió mucho. Entre 
sus amigos llegó a comentar: “Me hicieron 
llorar, pero sabía que no estaba ido. Sólo 
necesitaba otra oportunidad”.

En 1993 los nacientes Rockies de Colo-
rado le dieron ese chance a este venezo-
lano ya con 31 años, gracias sobre todo 
al manager Don Baylor, quien creía en 
el ídolo de Chapellín. El ex-oletero lo co-
nocía desde San Luis, donde él fue coach 
de bateo: “Galarraga tenía todavía con-
diciones, pero le dije que no escuchara a 
más nadie en cuanto a estilos de bateo, 
sino a mi. Además le recomendé que no 
se preocupara por los ponches, que eran 
parte del juego”.

INOLVIDABLE
Se concretó entonces el milagro (pero 

trabajado con ahínco en la caja de bateo). 
Fue el rey del promedio en la Nacional 
con .370. La algarabía fue total en todo 
el país. Desde que Antonio Armas con-
siguió sus lideratos de jonrones en la 
década de los ochenta, ningún pelotero 
nativo había despertado tanta expectati-
vas. Se concretó lo que para muchos se 
denominó “La Galarragamanía”. Ahora 
el pitado era vitoreado. Andrés dijo años 
después: “Le demostré a mi familia, ami-
gos y detractores que nunca perdí la fe en 
mi retorno”.

La era con los “rocallosos” fue muy 
productiva para el venezolano, ya que 
acumuló una gran cantidad de jonrones 
y remolcadas. Prueba de ellos fueron sus 
títulos de jonrones (47) y remolcadas (150) 
en la temporada del 96: “En números esta 
fue mi mejor temporada, pero la inolvi-
dable para mi fue la del 93, cuando gané 

Este 18 de junio cumplirá 60 años, siendo uno de los bates más letales que pasó por la LVBP y la MLB
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el cetro de bateo, ya que fue una gran sa-
tisfacción”.

Ese .370 en 1993 fue el mayor promedio 
para un bateador derecho desde 1938, y 
fue reconocido como el Regreso del Año 
de la Nacional. Y en 1996 sacudió los cita-
dos 47 bambinazos y empujó 150. Muchos 
atribuían esos números a la altitud de 
Colorado, lo que para muchos influyó en 
que no llegara al 5 por ciento necesario 
en su primer intento para entrar al Salón 
de la Fama.

Sea la altura o no, nuestro toletero en-
cajó a la perfección en el Mile High Sta-
dium y luego el Coors Field, donde sus 
ponches no importaban, pero si su gran 
fuerza y contacto que lo convirtieron en 
todo un monstruo en su era “rocollosa”.

Mantenía en esa década de los noven-
ta, y a pesar de ser “treintón”, su defensa 
y poder al batear. Muchos de sus batazos 
fueron descomunales. Prueba de ello se 
puede ver en Youtube, a través de una 
entrada que tiene más de un millón de 
toques. Fue un día en 1997 que el bien 
apodado “El Gato” (apodo que le dieron 
en Grandes Ligas por ser ágil a la defen-
siva en la inicial, a pesar de su corpulen-
cia) pegó un tablazo de 529 pies de distan-
cia. Un trancazo ante el derecho Kevin 
Brown de Marlins de Florida y con el 
pasaje repleto, que fue a parar al tercer 
piso del estadio en Miami. Nada que ver 
con el mito de que “Mickey Mantle dio 
un jonrón de 600 pies”, allá por los años 
cincuenta del siglo pasado. La televisión 
y nuevas tecnologías en cualquier mo-
mento pueden comprobar la hazaña del 
caraqueño.

En general, Andrés coleccionó tres 
temporadas al hilo con 40 o más vuela-
cercas, récord para un criollo. “Fijándo-
me en aquellos que cayeron en el proble-
ma con esteroides, me da más crédito a 
mi, porque esos 399 jonrones los saqué 
del parque a punta de mondongo, arepas 
y arroz con caraotas. Todos esos núme-
ros y otros más los conseguí sin utilizar 
esteroides”, declaró al respecto. 

Colorado no lo firmó al final de 1997, de-
bido a que tenía al prospecto Todd Helton 
esperando para ser primera base (y este 
poderoso bateador respondió a las expec-
tativas del equipo). Vendría desde 1998 la 
etapa con Bravos de Atlanta. En su pri-
mera campaña de 1998, el venezolano le 
brindó al equipo todo lo que esperaban: 44 
jonrones, porcentaje de embasarse de .397 
y un viaje a la Serie de Campeonato de la 
Nacional ante Cachorros de Chicago. 

VENCIÓ AL CÁNCER
Sin embargo, en 1999 un cáncer lo ale-

jó un año completo de los diamantes. 
Gente vinculada a la pelota en todo el 
mundo, amén de sus compatriotas, estu-
vieron pendientes de su salud: “Estaré 
siempre muy agradecido del apoyo de 
miles de personas que rezaron y estuvie-
ron pendientes de mi. De verdad, sentí 
mucha fe a mi alrededor en esos difíciles 
momentos”.

Retornó para el día inaugural del año 
2000, cuando recibió una bienvenida de 
héroe. Galarraga ayudó a los fúricos a 
volver a la postemporada en dicha zafra, 
ganando otro premio al Regreso del Año, 
pero Atlanta no le renovó su contrato.

A los cuarenta años comenzó un peri-
plo por Rangers de Texas, Gigantes de 
San Francisco, de nuevo Expos de Mon-
treal, antes de culminar con los Angeli-
nos de Anaheim en 2004. En esos cuatro 
años pasó a ser una jugador de reserva. 
Sin embargo, con San Francisco en 2003 
jugó su último partido de postemporada. 
Luego su cáncer regresó, pero lo volvió 
a vencer, regresando para otra campaña 
en el 2004, disputando siete partidos con 
los Angelinos y bateando su 399 y último 
cuadrangular en las mayores.

Intentó en 2005 hacer el equipo con 
Mets de Nueva York, pero al final vio que 
no podía más y decidió retirarse: “Siem-
pre intenté demostrar que si podía se-
guir jugando, pero uno tiene que admitir 
cuando debe retirarse y ya mi familia me 
necesitaba a su lado. Quería ver crecer 
a mis hijas y es algo que ningún padre 
puede perderse. Quizás lo que me dolió 
un poco fue no llegar a los 400 jonrones 
en la gran carpa. Me faltó uno y pienso 
que esa cifra incidió en no conseguir los 
votos para el Salón de la Fama”.

Ya retirado Andrés se dedicó a inver-
tir el dinero que tan honesta y sacrifica-
damente consiguió. Tuvo una marca de 
ropa llamada “Big Cat”, entre otras em-
presas. Comparte con su familia en Mia-
mi y visita, muy de vez en cuando a sus 
familiares y amigos en Venezuela. Aho-
ra juega golf como hobby: “Aunque no lo 
hago mal, nunca cambiaría un hoyo en 
uno por un cuadrangular de los que dí, 
sobre todo si decidía un partido”.

Definitivamente el “gordito” dejó su hue-
lla en la gran carpa durante su carrera de 
19 zafras, que se distribuyó como señala-
mos con Expos de Montreal (1985-91 y 2002), 
Cardenales de San Luis (1992), Rockies de 
Colorado (1993-97), Bravos de Atlanta (1998-
2000), Rangers de Texas (2001), Gigantes de 
San Francisco 2001 y 2003); cerrando con 
Angelinos de Anaheim (2004). 

De por vida en la MLB dejó registros 
de 2.333 hits, 399 jonrones, 1.425 impul-
sadas, .288 de average. Aparte de los ce-
tros de bateo, jonrones y remolcadas en 
diversos torneos, estuvo en Juegos de Es-
trellas (1988, 1993, 1997-98, 2000). Logró el 
Bate de Plata (1988,1996); y el Guante de 
Oro (1989-90).

VÍCTIMAS ESTELARES 
Otro dato interesante, esta vez sumi-

nistrado por Carlos Figueroa Ruíz de 
Líder, es que a lo largo de sus 19 años en 
Grandes Ligas (1985-2004), según el por-
taldigital www.baseballreference.com, 
Galarraga se enfrentó a quince miem-
bros del Salón de la Fama. 

Uno de los mismos es el dominicano 
Pedro Martínez, ante quien consumió 
19 turnos y conectó cinco imparables 
para promedio de .263 con doble, triple, 
dos vuelacercas (ambos en un mismo 
careo en 1998) y tres remolcadas, al 

tiempo que se embasó tres veces por 
boleto y en nueve ocasiones se ponchó. 
Como dato curioso, aparte del caraque-
ño, solo otros cuatro más le dieron a 
Martínez en su carrera de 18 zafras par 
de bambinazos en un careo: Ellis Burks 
(Rockies 1996), Bobby Estalella (Filis 
1997), Chase Utley (Filis 2005) y Mike 
Piazza (Dodgers 2006).

Incluido Martínez, quien fue elevado 
al templo de Cooperstown en 2015, el re-
cio toletero venezolano que disparó 399 
vuelacercas durante su exitosa trayecto-
ria, se midió contra esos quince pitchers 
entronizados en Cooperstown y ante sie-
te de ellos ligó 10 vuelacercas. Martínez, 
Tom Glavine y el zurdo Steve Carlton 
son los únicos ante los cuales consiguió 
duplicar Andrés. Dio un bambinazo por 
cabeza contra envíos de Bruce Sutter 
(1986), Greg Maddux (1989), John Smol-
tz (1995) y Randy Johnson (2000). Los 
otros inmortales que enfrentó son Nolan 
Ryan, Rich Gossage, Dennis Eckersley, 
Lee Smith, Mike Mussina, Trevor Hoff-
man, Roy Halladay y el panameño Ma-
riano Rivera.

En Venezuela jugó trece campañas 
siempre con Leones del Caracas. Aun-
que tuvo dos temporadas sobresalientes 
(85-86 y 86-87), sus números fueron dis-
cretos en general. De por vida bateó .259 
(de 1.687 turnos, 457 hits), incluyendo 61 
jonrones, 16 triples y 71 dobletes. Demos-
tró agilidad al robar 32 bases en total.

Luego de retirado y aunque en una 
oportunidad fue coach por Venezuela 
en uno de los Clásicos Mundiales, nunca 
aceptó ofertas como técnico fijo para una 
organización en el norte. Decía siempre: 
“Quiero compartir con mi familia”.

Y fue contundente cuando se le pregun-
taba si alguna vez le provocaba ser estra-
tega de un equipo profesional: “Nunca 
sería mánager. No me gustaría tener 
que decirle a un pelotero que no puede 
estar en el equipo que dirija. No quiero 
quitarle la oportunidad a nadie para lu-
char por sus sueños. Me recuerdo de mis 
comienzos, cuando muchos no creían en 
mis condiciones. Además es difícil lidiar 
con 25 caracteres diferentes”.

Según expertos del norte y Venezue-
la, nuestro compatriota es uno de esos 
jugadores cuyo nombre hace sonreír 
cuando lo recuerdan. Sin duda, eso se 
debe en parte a la alegría que siempre 
iluminaba a donde iba y esa sonrisa tan 
sincera, para muchos otra de sus mar-
cas de fábrica. 



La artillería del pensamiento

T/ Redacción CO
Maracay 

Con la finalidad de asegu-
rar el acceso a la asis-

tencia en salud, el Gobierno 
Bolivariano de Aragua con-

tinúa desplegado en todo el 
territorio aragüeño con las 
Jornadas de Atención Espe-
cializada en Salud, mediante 
las cuales se brindan consul-
tas a través de diversas espe-
cialidades médicas, así como 

entrega de medicamentos de 
forma totalmente gratuita.

Así, a tan solo 13 días de ha-
berse iniciado el segundo des-
pliegue de las jornadas,  se han 
llevado a cabo en los munici-
pios Girardot, Mario Briceño 

Iragorry, Mariño, Sucre y Li-
bertador, logrando brindar 67 
mil 125 atenciones.

Vale recordar que entre los 
servicios brindados a través 
de cada operativo destacan 
la asistencia médica a través 
de 18 especialidades, entre 
las que se encuentran pedia-
tría, ginecología y obstetri-
cia, oftalmología, geriatría, 
fisiatría, traumatología, 
urología, medicina interna 

y odontología; además de 
vacunación, entrega de me-
dicamentos, cirugía menor 
y captaciones para el Plan 
Quirúrgico.

Asimismo, en cada una de 
estas jornadas se habilitan 
dos unidades móviles (una de 
odontología y otra de atención 
integral a la mujer), a lo que 
se suma la entrega de métodos 
anticonceptivos también de 
forma totalmente gratuita.
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T/ Redacción CO
F/ Cortesía
La Guaira

Un total de 280 viviendas del 
sector La Esperanza, parro-

quia Carayaca en el estado La 
Guaira, son rehabilitadas por 
la Misión Barrio Nuevo Barrio 
Tricolor (MBNBT) como parte 
del programa de reimpulso que 
ejecutarán los representantes de 
la misión en la región.

La información la dio a cono-
cer el alcalde del municipio Var-
gas, Alejandro Terán, luego de 
realizar una visita de inspección 
por la mencionada comunidad en 
compañía del ministro de Obras 
Públicas, Raúl Alfonso Paredes.

“Estamos realizando la sus-
titución de la tubería de agua 
potable en La Esperanza; esta 
intervención lleva un abordaje 
social, de salud y alimentación, 
así como mejoras en espacios 

comunes como paradas, cami-
nerías y espacios de uso común 
con el aporte del municipio”, 
dijo Terán.

En este sentido, indicó que 
el cronograma de reimpulso 
incorpora la intervención de 
servicios públicos, como ilu-
minación, sistema de agua, así 
como infraestructuras comu-
nales, entre otros, con el apoyo 
de los gobiernos municipales; 
refiere una nota de prensa.

                   

En el estado Trujillo ya se inició la aplicación de la segunda dosis de 
las vacunas contra el Covid-19 a las personas que ya les corresponde 
completar su inmunización.De acuerdo con información aportada por 
la presidenta de la Fundación Trujillana para la Salud (Fundasalud), 
Jacqueline Peñaloza de Rangel, desde este lunes sigue el proceso 
con la vacuna Sinofharm a las personas que según la fecha de la 
primera aplicación le corresponde volver a inocularse.

Más de 44.000 personas han sido inmunizadas en el estado Lara 
durante la vacunación masiva iniciada en el país contra el Covid-19, 
informó este martes el secretario de Salud de la gobernación de la 
entidad centro-occidental, Javier Cabrera.
“En Lara hemos aplicado 44.070 vacunas contra el Covid-19, funda-
mentalmente al personal de salud, adultos mayores y jóvenes con 
morbilidad”, expresó Cabrera. Puntualizó que “en la medida en que 
hemos recibido las vacunas, las aplicamos, específicamente al per-
sonal priorizado. No descansamos en la búsqueda de nuevos casos 
para evitar cadenas de contagios, en ese sentido hemos aplicado 
203.939 pruebas PCR gratuitas”.

El alcalde de Guarenas, estado Miranda,  Luis Figueroa adquirió los 
repuestos para la reparación del grupo 4 de la estación de bombeo 
de Oropeza Castillo que surte a 18 comunidades de Guarenas.
Joel Roa, responsable del Plan agua en Guarenas dijo que en trabajo 
conjunto con el personal de electromagnética de Hidrocapital y la al-
caldía, realizaron las maniobras para la colocación de los nuevos re-
puestos y reparaciones pertinentes en este sistema número cuatro.

               Esta semana la alcaldía notificó sobre un cambio de trasformadores  

En la calle Pinto Salinas de 

la comunidad Los Samanes 

Norte se ejecutó el reemplazo 

de un transformador  

de 50 KVA, con lo cual se 

favorecen 85 familias

T/ Luis Tovías Baciao
F/ Alcaldía de Valencia 
Valencia

L
a alcaldía de Valencia 
sustituyó esta semana 
un importante trans-

formador eléctrico en la co-
munidad Los Samanes Norte, 
de la parroquia Rafael Urda-

neta, según Luis Barrios, jefe 
de Servicios y Obras Públicas 
de la gestión local. 

De acuerdo con el funciona-
rio de la localidad, en la calle 
Pinto Salinas de la comunidad 
Los Samanes Norte se ejecutó 
el reemplazo de un transforma-
dor de 50 KVA, con lo cual se fa-
vorecen 85 familias. 

Por su parte, Doris Hernán-
dez aplaudió la labor conjunta 
entre el gobierno nacional, la 
gobernación carabobeña y el 
ayuntamiento. 

“Muy agradecida con el alcal-
de Alejandro Marvez y nuestro 
gobernador por tomarnos en 
cuenta y que siga luchando”. 

Rina Rodríguez, vecina de 
Los Samanes Norte, sostu-
vo que tanto la gobernación 
como la alcaldía “siempre 
(están) pendiente de la co-
munidad”.  Y aquí “estamos 
agradecidos por la ayuda que 
nos está prestando; que con-
tinúe con estas gestiones”, 
acotó Rodríguez, citada por 
prensa alcaldía. 

A juicio de Alejandro Rodrí-
guez, residente de la calle Pin-
to Salinas, esta labor se trata 
de una “muy buena iniciati-
va”, por lo que felicitó al equi-
po de gobierno tanto estadal 
como el de la administración 
valenciana. 

Entregan medicamentos de forma gratuita

Gobierno de Aragua ha brindado más de 67.000 
atenciones a través de Jornadas de Salud Especializada

Informó el alcalde Alejandro Terán

Barrio Nuevo Barrio Tricolor rehabilita 
280 viviendas en parroquia Carayaca
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Desde el inicio de la pandemia, EEUU ha 
reportado 615.232 fallecidos por Covid-
19, y sigue liderando la lista de países 
más afectados con 34.335.239 casos, 
según información suministrada por el 
Centro de Ciencia e Ingeniería de Siste-
mas de la Universidad Johns Hopkins. 
El segundo lugar lo ocupa La India con 
29.570.881 contagios, y sigue Brasil, 
que ha registrado 17.454.861 casos de 
Covid-19 y es el país de América Latina 
con mayor número de contagios.   

A dos días de comenzado la Copa Amé-
rica 2021 en Brasil, las autoridades sani-
tarias del país confirmaron la detección 
de 52 casos de coronavirus relaciona-
dos con la justa continental, entre los 
que incluyen 33 jugadores o miembros 
de las delegaciones participantes y 19  
trabajadores contratados para el evento 
futbolístico. Las delegaciones cuyos ju-
gadores dieron positivo son: Colombia, 
Venezuela, Bolivia y Perú, todos confir-
mados en Brasilia y Río de Janeiro. 

La Comisión Económica para América 
Latina y el Caribe (Cepal) y la Organiza-
ción Internacional del Trabajo (OIT) ad-
virtieron que los mercados laborales de 
Latinoamérica y el Caribe demorarán en 

recuperarse del fuerte impacto de la pan-
demia del Covid-19 y requerirán impor-
tantes esfuerzos de políticas de empleo 
dirigidas a los grupos más vulnerables. 
Plantean pensar estrategias que permi-
tan un retorno con mejores condiciones 
laborales. 

Italia seguirá la iniciativa de algunos de 
sus vecinos europeos de autorizar, a quie-
nes hayan recibido la primera dosis de la 
vacuna  Astrazeneca  a recibir Pfizer o Mo-
derna para una completa inmunización. La 
Agencia Italiana del Fármaco (AIFA), adop-
ta la medida después de que se prohibiera 
el uso del suero anglo-sueco para los me-
nores de 60 años tras un caso de trombo-
sis mortal. Alemania, España y Francia ya 
están haciendo el cruce vacunal. 

Debido al aumento de infecciones, y a que 
en las últimas semanas la cepa Delta del 
coronavirus, altamente contagiosa, se ha 
convertido en la variante dominante en 
gran parte de la nación, el primer minis-
tro británico, Boris Johnson, anunció que 
considera necesario esperar un poco más 
para poner fin al cierre total por el Covid-
19, que debería culminar este 21 de junio. 
Cientos de personas se reunieron frente al 
Parlamento británico para protestar con-
tra la decisión. Reseña Rusia Today

El legislador admite que EEUU usa vidas venezolanas como moneda de cambio

Jim McGovern lamentó que los 

embargos estadounidenses tengan 

como propósito el “sufrimiento 

económico” y “castigar a población”

T/ Redacción CO-Hispantv-RT
F/ Cortesía agencia
Washington

“C
reo que ha llegado la hora de 
corregir el rumbo de la po-
lítica estadounidense hacia 

Venezuela. Es hora de dejar de usar el 
bienestar del pueblo venezolano como 
moneda de cambio”, expresó el con-
gresista demócrata Jim McGovern en 
una carta dirigida al presidente de Esta-
dos Unidos, Joe Biden, en la cual le pidió 
que “corrija el rumbo de la política” de 
EEUU hacia Venezuela y levante sancio-
nes contra el país suramericano.

En la misiva, el legislador por Massa-
chusetts cuestionó las sanciones que ha 

impuesto el Gobierno de EEUU contra 
la industria petrolífera venezolana y el 
Gobierno presidido por Nicolás Maduro 
y otras empresas públicas.

McGovern considera que las medidas 
restrictivas impuestas por Washington 

han desatado una crisis que ya es “asun-
to de vida o muerte”, por lo que rechazó 
las afirmaciones de los funcionarios es-
tadounidenses que tratan de afianzar 
la idea de que “las sanciones afectan al 
Gobierno y no al pueblo”.

Al respecto, el congresista McGovern 
lamentó que los embargos estadouni-
denses tengan por meta el “sufrimiento 
económico” y “castigar a la población”.

La amplia gama de sanciones impues-
tas por la Administración del expresi-
dente de EEUU, Donald Trump a em-
presas, individuos e incluso petroleros 
vinculados a Venezuela, ha provocado 
graves daños y desafíos para la nación 
venezolana que se agudizan en medio 
de la pandemia del Covid-19, ya que las 
medidas coercitivas también obstaculi-
zan el pago de medicamentos y vacunas 
contra el virus.

Cabe recordar, que al ser elegido 
Joe Biden como presidente de EEUU, 
manifestó que revisaría la política 
de embargos contra Venezuela, pero 
ya han transcurridos cinco meses y 
la Casa Blanca no ha dado muestra 
de ninguna acción para cambiar esta 
política de arremetida que perjudica 
a los venezolanos.

T/ Redacción CO-Telesur
F/ Cortesía agencia
Ginebra

E
n la ciudad suiza de Ginebra, se 
reunirán hoy los presidentes de 
Rusia, Vladimir Putin, y de Es-

tados Unidos (EEUU), Joe Biden,  para 
discutir los temas más urgentes de las 
relaciones bilaterales y de la agenda in-
ternacional.

Villa La Grange, considerado un 
monumento histórico, será sede de la 
cumbre que tendrá una duración de 
entre cuatro y cinco horas, según in-
formación suministrada por el voce-
ro de la Presidencia de Rusia, Dmitri 
Peskov. 

Medios locales reseñaron la llegada de 
Biden a Ginebra a las 17H20 hora local. 
En el aeropuerto lo recibieron el presi-

dente suizo, Guy Parmelin, y otras auto-
ridades locales.

Putin y Biden sostendrán un primer 
encuentro en el que también participa-
rán el canciller ruso, Serguéi Lavrov, y 
el secretario de Estado estadounidense, 
Antony Blinken. Luego, ambos manda-
tarios se trasladarán a una reunión am-
pliada, en la que estarán presentes cinco 
miembros de cada delegación.

Más de cuatro mil policías y milita-
res suizos, así como centenares de otros 
agentes de seguridad formarán parte del 
operativo para garantizar que la cumbre 
ruso-estadounidense se lleve a cabo sin 
ningún contratiempo.

El presidente estadounidense el pa-
sado fin de semana se reunió con sus 
más cercanos aliados del G7 y la Orga-
nización del Tratado del Atlántico Norte 
(OTAN).

Aspiran restablecer las relaciones entre Rusia y EEUU

Presidentes Putin y Biden se reúnen hoy 
en Ginebra con agenda de trabajo abierta 
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T/ DW-Redacción CO
Países Bajos

Una mayoría de 72 países 
firmantes del Estatuto 

de Roma eligió este viernes 
(12.02.2021) al británico Karim 
Khan como nuevo fiscal general 
de la Corte Penal Internacional 
(CPI) para un nuevo mandato en 
sustitución de Fatou Bensouda, 
quien asumió su cargo en 2012.

El nuevo fiscal general será 
el tercero en ocupar el cargo en 
la historia del organismo con 
sede en la Haya (Países Bajos), 
después de Bensouda y de Luis 
Moreno, que ocupó ese rol de 
2003 a 2012.

Khan tomará posesión a me-
diados de año, cuando el man-
dato de nueve años de Bensouda 
expira, y tras un proceso de se-

lección con voto secreto y dos 
rondas al que se habían pre-
sentado tres candidatos más: el 
español Carlos Castresana, que 
obtuvo cinco votos; el irlandés 
Fergal Gaynor, con 42 y el italia-
no Francesco Lo Voi, con ytres.

El proceso, que se desarrolló 
por videoconferencias y no con-
tó con la facilidad de los encuen-
tros informales de pasillo y café, 
mostró las divisiones entre los 
123 estados miembros del Esta-
tuto de Roma, lo que obligó a re-
currir al voto secreto, celebrado 
este viernes en el salón de plenos 
de la ONU, y no por consenso.

Khan asumirá un cargo muy 
complicado y lleno de presiones, 
como ha podido atestiguar Ben-
souda, que llegó a ser sancionada 
por la administración del expre-
sidente Donald Trump por su in-

sistencia en investigar supuestos 
crímenes estadounidenses.

VENEZUELA 
La semana pasada, Bensouda, 

dijo que el expediente de Vene-
zuela “ha avanzado significativa-
mente” y esperaba anunciar “en 
cuestión de días” si abre una in-
vestigación formal o clausura el 
informe. En principio, la decisión 
se hará pública cuando el tribu-
nal se pronuncie sobre una solici-
tud de control judicial presentada 
por Caracas, ya que Venezuela 
se quejó de recibir un trato “dis-
criminatorio” y “desigual”.

Antes de marcharse, la ju-
rista gambiana dejó a su colega 
una recomendación. “Habrá 
intentos de interferir con su im-
parcialidad. Debería hacer todo 
lo posible para resistirlos”. 

Con el 50.12 por ciento 

de los votos instó a sus 

contrincantes a aceptar  

los resultados electorales  

y no sumergir al país  

en un mar de incertidumbre

T/ Redacción CO-Telesur
F/ Cortesía
Lima

E
l candidato presidencial 
progresista por el par-
tido Perú Libre, Pedro 

Castillo, obtuvo la victoria en la 
segunda vuelta electoral contra 

la ultra derechista por Fuerza 
Popular, Keiko Fujimori, des-
pués de que la Oficina Nacional 
de Procesos Electorales (ONPE) 
contabilizara el 100 por ciento 
de las actas.

Luego de diez días de espe-
ra, al finalizar el proceso de 
contabilización, Castillo lidera 
los resultados con el 50.12 por 
ciento, lo que representa los 
8.835.579 de los sufragios, mien-
tras que Fujimori se quedó con 
el 49,87 por ciento, que equivale 
a 8.791.521 votos.

Ante ello, Castillo pidió al 
Jurado Nacional de Elecciones 
(JNE) hacer respetar la volun-

tad del pueblo peruano. Además 
llamó al pueblo a mantener la 
calma y a no hacer en provo-
caciones. “Se sigue llamando a 
tumbarse una elección (...) No-
sotros estamos pacientes espe-
rando un resultado”, puntualizó 
el candidato por Perú Libre.

Tras haber contabilizado el 
total de las actas, los peruanos 
se encuentran a la espera de que 
el JNE se pronuncie oficialmen-
te para declarar a Castillo como 
el nuevo presidente del país.

Castillo instó a sus contrin-
cantes políticos a aceptar los 
resultados de los comicios y no 
sumergir al país en un mar de 
incertidumbre. 

Con una participación de 
18.856.616 ciudadanos, la zona 
rural fue determinante para que 
Castillo triunfara sobre Fujimo-
ri, quien cuenta con el respaldo 
del sector empresarial y mediá-
tico del Perú. Cita Telesur.

En el que difamó a la nación e intervino en asuntos internos, dijo Zhao Lijian

China rechaza acusaciones del G7 y reafirma defender su soberanía
T/ Redacción CO-Xinhua
Beijing

China está fuertemente insatisfecha y 
se opone firmemente a las acusacio-

nes en su contra en un comunicado con-
junto del Grupo de los Siete (G7), dijo ayer 
el portavoz del Ministerio de Relaciones 
Exteriores, Zhao Lijian, quien reafirmó 
la determinación inquebrantable de la na-
ción asiática de salvaguardar su sobera-
nía, seguridad e intereses de desarrollo.

Así lo declaró Lijian durante su habi-
tual rueda de prensa diaria al referirse 
al comunicado del G7 que critica a Chi-

na sobre Xinjiang, Hong Kong, Taiwán y 
otros asuntos. 

Zhao indicó que China ha notado el co-
municado conjunto se refirió específica-
mente a  cuestiones relacionadas con el 
país asiático, “ difamó deliberadamente 
a la nación e interfirió en sus asuntos 
internos en cuestiones concernientes a 
Hong Kong, Xinjiang y Taiwan, aseveró 

Destacó que “Eso contraviene los 
propósitos y principios de la Carta de 
la Organización de las Naciones Uni-
das (ONU) y la tendencia de los tiem-
pos de paz, desarrollo y cooperación de 
ganar-ganar”. 

El diplomático considera que esto pone 
en evidencia las malas intenciones de 
Estados Unidos y de unos cuantos países 
más para crear deliberadamente antago-
nismo y ampliar las diferencias. China 
está fuertemente insatisfecha y se opone 
firmemente a esto”, enfatizó .

Zaho señaló  que “los asuntos de Xin-
jiang, Hong Kong y Taiwán son pura-
mente asuntos internos de China, que 
no admiten ninguna injerencia de fuer-
zas externas. China es inquebrantable 
en su determinación de salvaguardar 
su soberanía, seguridad e intereses de 
desarrollo”. En opinión del portavoz  

“la tendencia de nuestros tiempos es 
“un mundo multipolar y la democra-
cia en las relaciones internacionales, y 
quedaron atrás los días en los que una 
nación o un grupo de naciones tomaba 
las decisiones”,  recalcó.

Dijo que en la actualidad es más im-
portante que nunca que la comunidad 
internacional fortalezca la solidaridad y 
la cooperación y practique un verdadero 
multilateralismo, en lugar de participar 
en la “política de grupo” basada en “pe-
queñas camarillas”, con lo que se supri-
men los diferentes modelos de desarrollo 
con la división ideológica.

“Estados Unidos está enfermo. El G7 
debe tomarle el pulso y prescribirle me-
dicamentos”, afirmó Zhao, citado por 
Xinhua.

     Los peruanos solo esperan que el JNE se pronuncie 

  

Las autoridades no informaron el número oficial de lesionados 

Al menos 35 personas  
resultaron heridas al explotar  
un carro bomba en Cúcuta
T/ Redacción CO-RT-Telesur
Cúcuta

Al menos 35 personas resul-
taron gravemente heridas 

al explotar un carro bomba la 
tarde ayer en la brigada 30 del 
Ejército colombiano,  ubicada 
en la ciudad de Cúcuta, capital 
del departamento del Norte de 
Santander. 

A pocos minutos del suce-
so, el presidente de Colom-
bia, Iván Duque confirmó la 
explosión del vehículo me-
diante su cuenta en la red 
Twitter e indicó: “He dado 
instrucciones al ministro de 
Defensa, Diego Molano, para 
que se dirija a la ciudad y 
adelante las investigaciones 

que permitan esclarecer esta 
lamentable situación”.

Medios locales daban cuenta 
de más de 30 personas heridas, 
tras la explosión del coche bom-
ba. Sin embargo,  las autorida-
des no habían informado de 
manera oficial sobre el saldo de 
lesionados tras las explosiones. 

Tanto el ministro de Defensa 
Diego Molano, como el general 
Luis Fernando Navarro, co-
mandante de las Fuerzas Mili-
tares, un grupo especializado 
en investigaciones y un equipo 
de la Fiscalía General  se tras-
ladaron a la brigada 30 de Cúcu-
ta para verificar la situación de 
las explosiones y activar las ac-
ciones pertinentes frente a este 
lamentable acontecimiento.

Sustituirá a Fatou Bensouda

Británico Karim Khan es el nuevo fiscal  
general de la Corte Penal Internacional
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El G-7 
es un poder 
obsoleto 

Freddy Fernández

Los conceptos emitidos en las páginas de opinión del  no expresan la línea editorial de este diario ni de su directiva. Su contenido es exclusiva responsabilidad de sus autoras y autores. 

Con el tiempo ha venido demostrán-
dose que ciertamente no tiene des-

perdicio la frase “… los que se meten 
con Venezuela, se secan”.

Y si bien usualmente se utiliza en sin-
gular, es necesario hacer la referencia en 
plural, porque si nos ponemos a revisar 
el devenir de estas dos décadas, desde el 
momento en que nuestro eterno coman-
dante Hugo Chávez Frías asumió la Pre-
sidencia de la República, son incontables 
los personajes que han rodado en sus in-
tentos por derrocar a nuestros legítimos 
Jefes de Estado, liquidar la Revolución 
Bolivariana y devolver a nuestro pueblo 
a épocas coloniales.

Baste solo con recordar a George W. 
Bush, pasando por Barack Obama, el en-
gendro Donald Trump y el actual inqui-
lino de la Casa Blanca Joe Biden, quie-
nes se han empeñado en recuperar por 
cualquier vía las incalculables riquezas 
de nuestro territorio, que explotaban de 
manera libérrima durante los sumisos 
gobiernos de la dictadura puntofijista, 
perdidos desde que “...llegó el Coman-
dante y mandó a parar”, si se nos permite 
utilizar la canción de Carlos Puebla para 
otro  gigante, Fidel Castro Ruz.

Ellos, por supuesto, han contado con 
la complicidad de sus gobernantes tí-
teres, para atacar –aunque de manera 
infructuosa–, al pueblo venezolano, al 
que por ninguna de las vías utilizadas 
han podido doblegar, ni podrán. 

Por supuesto, también han tenido el 
respaldo de una oposición interna que, 
perdida la impunidad de hacer cuanto 
les viniera en gana siendo Gobierno en 
la IV República, se decantaron desde 
un comienzo por los caminos violen-
tos para intentar recuperar el poder y 
poner de rodillas a nuestra Patria ante 
sus amos imperiales.

En esos intentos, no solamente se 
estrellan de manera permanente, acu-
mulando fracaso tras fracaso, sino que 
en el camino van internándose en el 
más profundo de los ostracismos, se-
cándose, porque una vez más hay que 
decirlo, “los que se meten con Venezue-
la, se secan”.

Han creado innumerables frentes 
en la búsqueda de derrocar al coman-
dante Chávez y a nuestro actual presi-
dente legítimo y constitucional Nicolás 
Maduro Moros. Todos han fracasado 
estrepitosamente.

Pues ahora resulta que uno de esos 
frentes, creado en enero del año 2019 
para apuntalar la ilegal autoproclama-
ción como “interino” del títere desig-
nado por los genocidas de Washington 
para encabezar su nueva fase de ata-
ques contra Venezuela, nos referimos 
al Cártel de Lima, ¡se ha quedado sin 
Lima!

Al menos, esa es la impresión –y la 
esperanza– que uno tiene con el triunfo 
del profesor Pedro Castillo en las elec-
ciones presidenciales de Perú, aunque 
por ahora mantendremos algunas re-
servas, no nos vaya a saltar por allá 
otro Lenin Moreno.

Sin embargo, su triunfo por encima 
de la ultraderechista Keiko Fujimori 
permite suponer que el mencionado 
grupo creado exclusivamente para ata-
car a nuestra Patria quedará definiti-
vamente sepultado.

Habrá que esperar todavía las exe-
quias oficiales de rigor, pero por lo vis-
to, ya podemos decir: ¡Chao, Cártel de 
Lima!

 
jimmylopezmorillo@gmail.com

Caracas

¡Chao, cártel de Lima!            Jimmy López Morillo

El mundo es otro y la vieja estructura co-
nocida como Grupo de los Siete (G-7) no es 

más que una aspiración que el tiempo ha con-
vertido en irrealidad, una aspiración que se 
corresponde con un mundo que ya no existe.

Visto así, uno entiende porque lo más 
notorio de su reciente encuentro es la 
intrascendencia. No se trata solo de lo 
que se pueda decir sobre Joe Biden y el 
cuestionado liderazgo de Estados Unidos. 
Tampoco se puede atribuir al contexto de 
pandemia. El mundo es otro y los nuevos 
polos de poder político y económico prefi-
guran equilibrios distintos del planeta.

El G-7 tuvo un sentido para el capitalis-
mo de los años 70 del siglo pasado. Tenía 
el objetivo de articular la visión económi-
ca y política de los países capitalistas con 
mayor poder financiero de la época. Allí 
reunieron a Alemania Occidental, Esta-
dos Unidos, Francia, Japón, Reino Unido, 
Italia y Canadá. Desde esas economías se 
podía ejercer el control político, económi-
co y financiero del capitalismo mundial.

Es un diseño muy viejo que no ha tenido la 
capacidad de adaptarse a las nuevas comple-
jidades del mundo, a pesar de haber resulta-
do momentáneamente vencedor de la Guerra 
Fría, ese periodo de intensa labor dedicada a 
bloquear y socavar el socialismo.

Su incapacidad actual, su problema de 
origen, es que su diseño tiene como premi-
sa la negación de las posibilidades de exis-
tencia de otros polos de poder, pero la hu-
manidad y la historia, siempre inquietas y 
cambiantes, impulsaron el fortalecimiento 
de China, Rusia, India, Sur África, Brasil, 
Australia, México, Indonesia, Vietnam y 
otros tantos. Es un contexto que requiere 
con urgencia de una verdadera democra-
cia global, de unas relaciones financieras 
y económicas que garanticen bienestar a 
regiones del mundo que tradicionalmente 
habían sido marginadas.

Más allá de las críticas que algunos 
puedan levantar en contra del liderazgo 
de Biden, la intrascendencia del G-7 es 
una realidad que no depende de a quién 
sienten en la oficina de la Casa Blanca. La 
existencia de este grupo no se correspon-
de con el mundo que tenemos hoy y menos 
con las necesidades de este mundo. El G-7 
es un poder obsoleto.

Frente a esta realidad, lo que correspon-
de es volver la mirada hacia el espíritu de 
la Carta de las Naciones Unidas. El mun-
do reclama una comunidad internacional 
de múltiples voces, el fin de las relaciones 
de imposición y dominación, el respeto y 
la cooperación para enfrentar los retos 
que tiene la humanidad en su conjunto. 

@filoyborde
Caracas

Los hierros 
¿dónde están? 

El operativo para limpiar de delin-
cuentes a La Vega es aclamado 

por sus habitantes. Han detenido a 38 
malandros, decomisado drogas, ex-
plosivos, unos proyectiles y algunas 
armas largas, cuatro cortas y han de-
jado una docena de puntos de control 
policial, informó la ministra de Rela-
ciones Interiores, Justicia y Paz, al-
miranta en jefe Carmen Meléndez en 
rueda de prensa.

– Mi pana, los tiroteos escuchados du-
rante tantos días, nos indican que los 
malandros usaban armas grandes de 
repetición, ametralladoras y también 
cortas y en  el operativo el decomiso de 
armamentos fue poco. Cuando pasaban 
por esta calle iban armados hasta los 
dientes, comentó el bodeguero Juan a 
un vecino y cliente, quien le respondió:

– Tranquilo, el operativo solo co-
mienza. Ya caerán más los hierros y 
también los malandros; pero, por si 
acaso pasó algo raro, mañana en el 
Consejo Comunal lo plantearé. Tal vez 
ellos reclamen y a lo mejor les paren, 
aun cuando la mejor respuesta es la 
incautación de los hierros y la deten-
ción de los otros delincuentes.

obarrientosve@gmail.com
Caracas

Omar Barrientos V.

Ayalada deJosé Arnaldo Ayala
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Editada en Polonia 

por La Campana Sumergida, 

representa un aporte 

a la teoría teatral  

T/ Redacción CO
F/ Cortesía H. C.
Caracas

E
l libro Marco Antonio Etted-
gui: poéticas teatrales pos(t)
modernas, escrito por el 

dramaturgo e investigador Carlos 
Dimeo y editado por La Campana 
Sumergida (Bielsko-Biała. Polo-
nia), se bautizará hoy 16 de junio, 
a las 3:00 pm (hora de Venezuela), 
vía Facebook Live. El anfitrión del 
evento será el director general de 
la (CNT) Compañía Nacional de 
Teatro, Carlos Arroyo.

De acuerdo a una nota de pren-
sa, la actividad contará con la 
intervención del autor, Carlos 
Dimeo, junto al crítico, histo-
riador y docente universitario 
especializado en teatro y artes 
Jorge Dubatti, desde Argentina. 
Igualmente participarán el in-
vestigador, dramaturgo, profe-
sor adjunto en Brooklyn College 
y City College de Nueva York, 
Pablo García Gámez, así como la 
actriz Irene Arcila, egresada de 
la Escuela de Artes de la Univer-
sidad Central de Venezuela, resi-
denciada, desde hace casi 30 años 
en México, donde desarrolló su 
carrera artística.

La transmisión está progra-
mada para comenzar a las 15:00 

hora de Caracas, Vía Facebook 
Live en la cuenta oficial de la 
CNT, adscrita al Ministerio del 
Poder Popular para la Cultura.

Carlos Dimeo es actor, drama-
turgo e investigador. Dirigió en 
Venezuela la revista digital Dra-
mateatro y se desempeñó como 
profesor en el postgrado de Tea-
tro Latinoamericano de la UCV 
(Universidad Central de Vene-
zuela) y en el núcleo Maracay de 
la Universidad Pedagógica Expe-
rimental Libertador. Dictó cur-
sos de postgrado y de pregrado 
en la Universidad de Carabobo. 
En la actualidad, es profesor de 
la Universidad de Bielsko-Biała 
en Polonia. Y de la Universidad 
Matej Bel de Eslovaquia.

EL APORTE
A decir del investigador, Jorge 

Dubatti, en este libro que se pre-
sentará hoy, Dimeo conecta la 
obra de Ettedgui con la situación 
del teatro y el arte en Venezue-
la en un período determinado y 
multiplica sus reflexiones y obje-
tivos en diversas direcciones que 
le otorgan un valor más amplio a 
su contribución: la teoría teatral 
y la ampliación de la noción de 
teatralidad, los vínculos entre 
arte y performance y entre tea-
tro y performance, los estudios 
históricos en torno a las tensio-
nes entre modernidad y primera 
posmodernidad, las relaciones 
entre teatro posmoderno y pos-
dramático, entre poética teatral 
y deconstrucción, la caracteriza-
ción del “actor ritual” y el “actor 

sagrado” en su relación con las 
prácticas de la escena contempo-
ránea, el teatro como comunica-
ción o como estimulación y sus 
posibilidades de construcción de 
sentido político en cada uno de 
estos paradigmas.

Dedicar un libro a Ettedgui, 
sostiene Dimeo, es un acto memo-
rialista de justicia y una reivindi-
cación académica. “Ettedgui vivió 

en gran parte el auge y la caída de 
ese proceso (se refiere a la bonan-
za petrolera en los años setenta), y 
cerró su ciclo de vida justo cuan-
do empezaba a descollar tanto su 
obra, como la crisis propiamente 
dicha”, la posterior situación de la 
Venezuela post petrolera.

Lo que nunca supo Ettedgui, 
continúa el autor, “fue que la cri-
sis de la cultura se prolongaría 

por más de dos décadas en Vene-
zuela, la de los 80 y la de los 90, y 
que ella misma junto a su inusi-
tada muerte ocultaría de por me-
dio su propia vanguardia”.

El libro, amplía la nota de pren-
sa, estudia la dramaturgia, las 
puestas en escena, las performan-
ces, los textos radiales y ensayos 
del joven Marco Antonio Ettedgui 
(Caracas, Venezuela, 1958-1981) 
y además conecta la obra de este 
con la situación del teatro y el arte 
en Venezuela en su tiempo, para 
multiplicar sus reflexiones y obje-
tivos en diversas direcciones que 
le otorgan un valor más amplio a 
su contribución. 

En esta oportunidad, la CNT, 
en su responsabilidad de apoyar 
la labor de los profesionales que 
han contribuido al desarrollo 
del teatro venezolano, ofrecerá 
la posibilidad de conocer y te-
ner acceso gratuito a la versión 
digital de este ensayo de 426 pá-
ginas: Marco Antonio Ettedgui: 
poéticas teatrales pos(t)modernas 
(sacralización y carnavalización 
/ dialogismo y polifonía), de Car-
los Dimeo, un libro que constitu-
ye, según las palabras de Jorge 
Dubatti, un acto memorialista 
de justicia y una reivindicación 
académica, así como una con-
tribución rigurosa, original y 
de consulta insoslayable para 
el conocimiento de las claves de 
los teatros latinoamericanos de 
las últimas décadas y para com-
prender los singulares vínculos 
del teatro latinoamericano con el 
teatro del mundo.

Marco Antonio 
Ettedgui: poéticas teatrales pos(t)modernas

El texto escrito por Carlos Dimeo estará disponible en formato digital

Asumirá la titularidad del cuerpo artístico desde septiembre próximo

Domingo Hindoyan dirigirá la Real 
Orquesta Filarmónica de Liverpool
T/Redacción CO
F/Cortesía F. E. O.
Caracas

El maestro Domingo Hin-
doyan, caraqueño resi-

denciado en Suiza, se conver-
tirá a partir del próximo mes 
de septiembre en la nueva 
batuta principal de la Real 
Orquesta Filarmónica de Li-
verpool, en el Reino Unido. 
Sustituirá en el cargo a Va-
sily Petrenko, quien renunció 
después de 15 años de trayec-

toria al frente de este cuerpo 
artístico inglés.

Hindoyan ha trabajado con 
varias orquestas y compañías 
de ópera de fama internacional 
como Philharmonia Orchestra, 
Orquesta Filarmónica de Lon-
dres, The Metropolitan Opera, 
Vienna Staatsoper, Filarmóni-
ca de San Petesburgo, Deuts-
che Staatsoper Berlin, Ópera 
Lírica de Chicago y Liceu de 
Barcelona.

El músico venezolano comen-
zó sus estudios musicales en 

Venezuela antes de pasar a es-
tudiar violín y dirigir en la Alta 
Escuela de Música de Ginebra. 
En 2013 se mudó a Berlín, Ale-
mania, donde se convirtió en 
primer asistente del reconocido 
maestro Daniel Barenboim en 
el Deutsche Staatsoper Berlin 
hasta 2016.

Como director principal, 
Domingo Hindoyan dirigirá 
una organización que incluye 
la Real Orquesta Filarmóni-
ca y Coros de Liverpool, así 
como Liverpool Philharmo-

nic Hall, una de las grandes 
salas de conciertos del Reino 
Unido, una compañía juvenil 
que incluye la Orquesta y Co-

ros Juvenil de Liverpool, y 
actividades líderes de educa-
ción musical como In Harmony 
Liverpool.
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La justa de beisbol será del 22 al 26 de este mes en Puebla, México

Países Bajos será la otra 

nación que luchará 

por el único cupo disponible

T/ Eduardo Chapellín
F/ Archivo CO
Caracas

L
a Vinotinto del beisbol ju-
gará como home club ante 
República Dominicana 

el martes 22 de junio desde las 
seis de la tarde (hora de nuestro 
país, 5:00 pm hora en México), 
según informó la WBSC, que dio 
a conocer el calendario del repe-
chaje que se realizará en Puebla, 
México, en el que disputarán tres 
selecciones el último cupo a los 
Juegos Olímpicos de Tokio en 
este deporte, donde sólo estarán 
presentes seis novenas.

Al día siguiente el también 
apodado Team Venezuela, ju-
gará como visitante ante Países 

bajos (Holanda), nuevamente a 
las 6:00 pm hora venezolana.

Este repechaje olímpico que 
se realizará en el estadio Her-
manos Serdán de Puebla, cul-
minará con la final el sábado 26 
desde las dos de la tarde, con el 
ganador avanzado a Tokio. Los 
otros ya clasificados son Aus-
tralia, México, Estados Unidos, 
Israel y Japón. El primer lugar 
irá directo a la final y recibirá al 
ganador del duelo entre segun-
do y tercero que se realizará un 
día antes, a las 6:00 pm (hora 
venezolana).  

El Team Venezuela tendrá un 
duelo de preparación el 20 de ju-
nio a las 2:00 pm (hora nacional) 
ante la escuadra local de México, 
será en el estadio Alfredo Harp 
Helú de Ciudad de México.

“El sueño no ha terminado. 
Agradezco a todos los jugadores 
y el valor que agregaron al Team 
Beisbol. Sufrirá la selección 

algunos cambios, pero quienes 
sean agregados, estoy seguro, 
lo darán todo para lograr la 

clasificación en el repechaje en 
México”, señaló Aracelis León, 
presidenta de Feve-Beisbol.

“Deseo que el vene-
zolano pueda tener sus 
héroes del 2021. Ganar una me-
dalla en los Juegos Olímpicos 
es indescriptible. Se trata de 
superar muchas adversidades 
en un ciclo de tres o 4 años. El 
deporte venezolano está para 
darle más alegrías al país”, 
continuó la dirigente.

“Le doy a la gerencia un 
100/100, tienen un sentido de 
pertenencia y el mismo sueño 
que nosotros, desde Luis Blasi-
ni, Eduardo Brizuela y Rafael 
Yáñez, pasando por Marimar 
Cabaleiro y Guillermo Yáber 
Llanos”, destacó.

Para esta oportunidad se pro-
nostica que Venezuela se refor-
zará con uno o dos pitchers más, 
sacrificando jugadores de posi-
ción. Como se sabe para la justa 
y también en los Olímpicos, no 
podrán jugar atletas que estén 
en el roster de cuarenta de los 
equipos de Grandes Ligas.

Es decir, se pueden utilizar 
jugadores AAA o de otras ligas. 
Por ser este clasificatorio en 
México, pueden incorporarse 
jugadores de posición y, sobre 
todo, lanzadores que estén acti-
vos en la liga veraniega cuate. 
En los venideros días debería 
estar ya el roster definivo de 
nuestra Vinotinto.

Debido a la proximidad de Juegos Olímpicos

La 58° Vuelta Ciclista a Venezuela
será del 7 al 14 de noviembre
T/Redacción CO
F/ Archvo CO
Caracas

Eliezer Rojas, presidente de 
la Federación Venezolana 

de Ciclismo (FVC), anunció ofi-
cialmente el cambio de fecha de 
la 58 edición de la Vuelta Ciclis-
ta a Venezuela 2021, que ahora 
será del 7 al 14 de noviembre.

La información la aportó el di-
rectivo durante el programa ra-
dial Acontecer Ciclístico. Agre-
gó que el cambio de fecha fue por 
pedimento del Ministerio del 
Deporte, principal patrocinante 
de este giro. Esta directriz fue 
tomando en cuenta la proximi-
dad de los Juegos Olímpicos, ya 
que el Gobierno Nacional está 
avocado a la preparación de los 
atletas venezolanos y lograr 
los recursos necesarios para la 
asistencia y participación a la 
cita deportiva de mayor jerar-
quía a nivel mundial.

Además, Rojas agregó que 
respecto a la nueva fecha de 
la competencia pedalística, 

de manera oficial serán ocho 
etapas, justa que se iniciará 
el domingo 7 de noviembre en 
el estado La Guaira; mientras 
la segunda etapa será el lunes 
8 en Caracas con un circui-
to de la Cota Mil. Referente a 
los otros seis trayectos, serán 
anunciados posteriormente, 
siendo programada la culmi-
nación el día domingo 14.

También aclaró que se garan-
tizará el apoyo a los diferentes 

equipos que se darán cita para 
el  evento, asegurando el aloja-
miento, además de un incentivo 
para la alimentación. Hasta el 
momento han manifestado in-
terés seis equipos extranjeros. 
Eso sí, también espera el apoyo 
de las empresas privadas a tra-
vés de patrocinios, “ya que lo 
amerita por la situación de la 
pandemia”.

Para concluir, apuntó que 
posponer la Vuelta a Venezue-

En liga puertorriqueña de baloncesto 

“Pepito” Romero trabajará
con Grises de Humacao
T/Redacción CO
Caracas

El exjugador de baloncesto 
profesional venezolano, 

Héctor “Pepito” Romero, for-
mará parte del cuerpo técni-
co de los Grises de Humacao, 
equipo del Baloncesto Supe-
rior Nacional (BSN), máxima 
liga de Puerto Rico.

“Pepito” cuenta con una 
dilatada trayectoria en el ba-
loncesto mundial y destaca 
su cercanía a la NBA, que se 
le vio truncada su llegada en 
par de oportunidades.

Además, vio acción en las 
principales ligas de Euro-
pa, dejando destacables ac-
tuaciones e impresionantes 
números.

Asimismo, el anzoatiguen-
se destacó ampliamente en los 

tabloncillos nacionales, vien-
do acción en la Liga Nacional 
de Baloncesto (LNB) con Es-
partanos de Margarita y en la 
Liga Profesional de Balonces-
to (LPB) con Guaros de Lara, 
Trotamundos de Carabobo, 
Bucaneros de La Guaira y el 
equipo de sus amores, con el 
que se consagró, Marinos de 
Anzoátegui.

Su participación más re-
ciente en el baloncesto criollo 
fue con Centauros de Portu-
guesa en la edición 2020 de la 
Superliga.

Romero reaccionó a su 
contratación, “Excelente 
oportunidad estar en la BSN, 
con Grises de Humacao”, ade-
más, dejó entrever que aún 
no cuelga sus botines, pese a 
esta nueva experiencia desde 
un banquillo, reseña Líder. 

la es un beneficio para todos, 
incluidos los pedalistas que 
hacen campaña en el exte-
rior: “Todos podrán partici-
par y ser observados por los 

fanáticos que los siguen. Ade-
más, es casi un hecho que Or-
luis Aular (bicampeón de esta 
vuelta) participe y defienda el 
cetro”.
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A 
su llegada a Venezuela, 
luego de la participación 
en el Clasificatorio Olím-

pico de París, Andrés Madera re-
cibió la clasificación a los Juegos 
Olímpicos de Tokio por la vía de 
la cuota continental. Esto fue con-
firmado por la Federación Mun-
dial de Karate en un comunicado 
publicado en su página web. Es el 
atleta 37 de Venezuela que monta-
rá en el avión para Japón.

El karate es una de las discipli-
nas con más clasificados de nues-
tro país Antonio Díaz del kata, 
clasificó por la vía del ranking 
mundial; Claudymar Garcés 
ganó su boleto en el Clasificato-
rio Olímpico de París y Madera 
cerró con esta cuota continental.

El director técnico de la Fe-
deración Venezolana de Karate, 
Alejandro Castro, explicó a de-
talle el importante hecho: “Este 
cupo estaba disputado por los 
medallistas de oro de los Juegos 
Panamericanos. En el caso de 

Andrés, América tenía dos cu-
pos continentales. Estábamos 
esperando por el cupo continen-
tal de África, si era una mujer 
o un hombre, dependíamos en 
parte de ello. Al ser una mujer, 
confirmada en el clasificatorio 
de Francia, el cupo era para An-
drés, el segundo mejor rankeado 
del continente. Entra Alexandra 
Grande de Perú y Madera”.

Madera, entre lágrimas y 
emoción de su parte y la de sus 
compañeros Marianth Cuervo, 
Freddy Valera y la otra clasifica-
da a Tokio, Claudymar Garcés, 
celebró la clasificación: “Recibí 
la noticia llegando aquí a casa. 
Son cinco años de trabajo muy 
fuerte. Comenzamos a finales del 
2016, fue un camino de muchos 
altos y bajos, mucho desespero, 
pero el sacrificio da sus frutos. El 
resultado es del equipo, tres atle-
tas clasificados”.  

“Es grandioso. Nadie se imagi-
na la cantidad de años de trabajo 

y de cosas que tuvimos que supe-
rar para poder llegar acá: lesio-
nes, problemas personales y mi-
les de situaciones que nos hacen 
cada día más fuertes”, reiteró 
Madera, quien sumó plata en los 
Bolivarianos de Santa Marta en 
2017, oro en los Suramericanos 
Cocha 2018, oro en los Centro-
americanos Barranquilla 2018 y 
ganó los Juegos Panamericanos 
Lima 2019.   

A lo largo del periodo de cla-
sificación a Tokio, Madera, es 
puesto 16 del ranking mundial 
y 34 del ranking olímpico en los 
-67kg, fue campeón de la Premier 
League Paris 2017, subcampeón 
en la parada de la Liga Premier 
en Rotterdam y subcampeón 
panamericano en Curazao, ese 
mismo año y en 2019 ganó la Pre-
mier League en Shangai, China, 
además de ubicarse entre los 
doce mejores del orbe en torneos 
del circuito mundial. 
T/ Redacción CO F/ Cortesía CVOV-IND

Madera fina del karate para Tokio


